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ТВОРЧЕСТВО М

Широко развернулось на Свердловском подшипниковом 

заводе социалистическое соревнование, посвященное 
60-летию Великого Октября. Тон в соревновании задают пе
редовики производства, лучшие молодые рабочие, комсомоль
ские активисты. а

В инструментальном цехе предприятия в числе правофлан
говых ударной трудовой вахты называют Владимира Весе
ловского, заместителя секретаря комсомольской организации. 
Фрезеровщик В. Веселовский выполняет сменные задания на 
130 процентов при отличном качестве продукции.

Насними е: В. Веселовский у станка.

Снимок Л. ДЫМОВА.

В Политбюро Центрального Комитета КПСС

Об итогах дружественного визита товарища
Л. И. Брежнева в Социалистическую
Федеративную Республику Югославию

Политбюро ЦК КПСС, обсу
див итоги дружественного ви
зита Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева в СФРЮ, состоявше
гося 15—17 ноября с. г„ выра
жает удовлетворение резуль
татами проведенных им пло
дотворных переговоров с Пре
зидентом СФРЮ, Председате
лем СКЮ товарищем И. Броз 
Тито 5. другими югославскими 
руководителями.

Итоги визита дают все ос
нования констатировать, что,

решая задачи коммунистиче
ского и социалистического 
строительства в формах, отра
жающих своеобразие истори
ческого »пути и общественно- 
политического развития обеих 
стран, СССР и СФРЮ распо
лагают широкими возможно
стями для углубления взаим
ных связей во всех важней
ших областях — в политике, а 
сфере культуры, в экономике, 
где уже развивается произ
водственная кооперация и не
уклонно растет товарооборот.

Проведенный всесторонний 
обмен мнениями по вопросам 
международного положения и 
мирового коммунистического 
и рабочего движения, выявив
ший совпадение или близость 
точек зрения двух партий по 
ключевым проб темам миро
вой политики, будет, несом
ненно, способствовать укреп
лению сотрудничества между 
ними в борьбе за высокие це
ли мира, демократии, нацио
нальной независимости и со
циализма.

Об итогах дружественного визита товарища
Л. И. Брежнева в Социалистическую
Республику Румынию

В КОМИТЕТЕ комсо
мола крупносорт
ного цеха Нижнета

гильского металлургиче
ского комбината имя 
Геннадия Ильина л^поми- 
нали часто. Лучший мо
лодой вальцовщик — 
Ильин, активный обще
ственник — Ильин, побе
дитель социалистическо
го соревнования — тоже 
Ильин. Так состоялось 
мое первое знакомство 
с молодым коммунистом, 
комсоргом комсомольско- 
молодежной бригады
вальцовщиков стана 
«650» Геннадием Ильи
ным.

ОБГОНЯЮЩИЕ 
ВРЕМЯ

ВЫБОР
ПУТИ

Свой жизненный путь 
Геннадий выбирал недол
го, После школы окончил 
горно - металлургический 
техникум по специаль
ности прокатное произ
водство и, отслужив в 
рядах Советской Армии, 
пришел работать на 
НТМК, в крупносортным 
цех.

— Мне повезло, ведь я 
сразу попал в Комсо
мольске - молодежную 
бригаду Анатолия Нико
лаевича Томилова, — 
рассказывает Геннадий,— 
а здесь, в основном, ра-
ботает молодежь, 
средний возраст в брига
де 25 лет. Ребята все 
дружные, влюблены в 
свое дело, а
больше 
лось —

всего понрави-
когда

ся с ребятами,
знакомил-

они мне
сразу сказали, что глав-

------ бригады:ный принцип
один — за всех, все — 
за одного. В такой атмос
фере и работать легче, 
интереснее...

За короткий срок Иль
ин в совершенстве осво
ил не только профессию 
вальцовщика, но и все 
смежные. Вскоре бригада 
избрала его групкомсор- 
гом.

Мы Геннадием
друзья еще с технику
ма, — говорит Николай 
Моторин, секретарь ком
сомольской организации 
крупносортного цеха, — 
и мне хорошо знаком его 
характер: неуемный, не 
любит топтаться на од
ном месте, энергии в 
нем — хоть отбавляй, И 
когда его групкомсоргом 
избрали, он просто по
кою не давал: постоянно 
приходил с одним и тем 
же вопросом: бригада у 
него отличная, и ребята 
могут работать еще луч
ше, только вот надо ор
ганизовать их на сорев
нование, чтобы интерес 
к работе еще выше под
нять. вот тогда они по
кажут, на что способны. 
А дело в том, что в на
шем цехе только один
Комсомольск© - молодеж
ный коллектив — брига
да Томилова. Вот тогда 
мы решили вызвать на 
соревнование с бригадой 
~ сильнейшиеТомилова 
коллективы

Не сразу
шло признание.

комбината.
к ним1 при-

Часто
собирались всей брига
дой, спорили до хрипоты 
в голосе, обсуждая на
болевшие вопросы, иска
ли резервы производст
ва, смело брали на во
оружение все ’Передовые 
методы труда. А в прош
лом году в жизни Генна-
дня Ильина 
произошли
ные события.

и бригады 
знаменатель-

Геннадий
был принят кандидатом 
в члены КПСС, а его кол
лектив, как победитель в 
социалистическом сорев
новании. стал участни
ком ВДНХ. И к знаку 
Геннадия Ильина «Побе
дитель социаЛистическо- 
го соревнования 1974 го
да» прибавились знаки 
«Молодой гвардеец пяти
летки», «Ударник девя
той пятилетки». «Победи
тель социалистического 
соревнования 1975 года».

Сегодня Ильин вместе 
с товарищами по работе 
значительно опережает 
производственный гра
фик. На трудовом кален
даре бригады остались 
последние листки перво
го года десятой пятилет
ки.

— Свои обязательства 
мы перевыполнили и сей
час, в ходе соревнования 
по достойной • встрече 
60-летия Великого Октяб
ря, приняли новые. Ре
шили к этой дате выпол
нить двухлетний план. А 
со своим личным зада
нием’ я намерен спра
виться значительно рань- 

| ше. — сказал Геннадий.
— В чем все-таки ос

новная причина твоих ус
пехов, успехов бригады?

Ответил уверенно,
словно готовился к тако
му вопросу:

— Выбор жизненного 
пути. Мне, наверное, по
везло. но я сразу нашел 
свое дело, полюбил рабо
ту, которой занимаюсь. 
И отдаюсь ей весь, — на 
мгновение задумался и, 
спросил: — А разве мож
но иначе?

С. ВОЛОДИН.

И РОЖДЯЕТСЯ ПОЧИН
ИДЕТ ОБМЕН КОМСОМОЛЬСКИХ ДОКУМЕНТОВ

Обмен комсомольских документов. Многое связано с ним в 
жизни комсомольских организаций области. Во время обмена
билетов идет 
члена ВЛКСМ 
принимаются 
на будущее.

Повышение

откровенный разговор о деятельности каждого 
и всей организации, подводятся итоги работы, 
повышенные обязательства, намечаются планы

активности комсомольцев, которому способство-
вал обмен комсомольских документов, неразрывно связано с
появлением новых трудовых починов. Об этом мы и 
ли рассказать первого секретаря Красноуфимского 
ВЛКСМ Бориса ШИПИЦЫНА.

— В нашем районе обмен 
комсомольских документов 
подходит к концу. Большинст
во первичных организаций уже 
закончили его, так что мы 
вправе говорить об итогах это
го важного мероприятия. Пре
жде всего хочется отметить, 
что обмен повысил обществен
ную активность комсомольцев. 
В чем она выразилась? При
веду наиболее интересные 
примеры.

Возьмем совхоз «Семено
вод». На учете в комсомоль-
ской организации 
зяйства состоит 34 
Большинство из них 
низаторы. Так вот.

этого хо- 
человека.
— меха-

Когда мы

следовательно,

попроси- 
горкома

работать
на уборке зерновых надо по- 
особенному. Молодые меха
низаторы поделились своими 
планами на уборочную стра
ду, и настрой их тогда, прямо 
скажу, порадовал работников
горкома комсомола, 
комсомолец взял 
ные обязательства

Каждый 
повышен- 

намоло-
тить за сезон не меньше 4000 
центнеров зерна. Эта цифра
оказалась 
секретарь 
ганизации

перекрытой. Сам 
комсомольской ор- 

совхоза Николай

плана по продаже зерна госу
дарству.

С интересным предложени
ем в ходе обмена докумен
тов выступили комсомольцы
совхоза «Красноуфимский».

наших совхозах осталось 93 
выпускника. Многие местом 
своей работы выбрали живот
новодческие фермы. Скажем, 
в Комсомольск© - молодеж
ный коллектив Большетазрин-
ской фермы 
50-летия СССР

совхоза имени 
пришли ком-

в ходе обмена документов 
проводили собеседования с 
ребятами, интересовались тем, 
что они сделали и какие пла
ны ставят перед собой, в вы
ступлениях большинства ребят 
прозвучала мысль: нынешний 
год особенный для хозяйства, 
созрел хороший урожай, а

Кабеев намолотил 5000 цент
неров. Его брат Василий, сра
зу же после окончания сред
ней школы севший за штур
вал комбайна, намолотил бо
лее 5000 центнеров зерна, за
воевав первое место в сорев
новании совхозных механиза
торов. Примеры эти можно

Они предложили создать на 
базе комсомольско - моло
дежного звена, руководит ко
торым Юрий Адиулин, район
ную школу передового опы
та. Это звено является луч
шим коллективом в районе. 
Достаточно сказать, что нын
че адиулинцы получили с каж
дого гектара угодий по 40 с 
лишним центнеров зерна с 
гектара, а на отдельных участ
ках урожайность доходила до 
60. Горком комсомола одоб
рил инициативу красноуфим- 
цев. Сейчас такая школа соз
дана. Составлен четкий план 
работь: по передаче опыта мо
лодым механизаторам. Пред
ставители хозяйств бывают ча
стыми гостями у членов веду
щего комсомольско - моло
дежного звена, учатся про
грессивным методам выращи
вания зерновых.

Хочется отметить инициати
ву выпускников средних школ

сомолки Зинаида Гаптиева, 
Зинаида Камисова и Светлана 
Валетбаева.

В ходе обмена комсомоль
ских документов возникла но
вая форма шефства молоде
жи над животноводством рай
она. В период заготовки кор
мов и уборки кормовых куль
тур создавались ударные от
ряды. Парни и девчата косили 
траву, заготавливали грубые 
корма, участвовали в их пере
работке и доставке к животно
водческим помещениям.

Только за период областно
го молодежного двухмесяч
ника на заготовке грубых и 
естественных кормов работа*- 
ло 3226 человек.

Два ударных комсомольских 
отряда, в состав которых вхо-
дили студенты школьники,

продолжить, 
парней в том, 
ВЫПОЛНИЛО !

Велика заслуга 
что хозяйство 

этом году два

района,
сверстников 
тать в селе.

призвавших своих
оставаться рабо- 
Почин этот был

широко подхвачен. Нынче в

за два месяца заготовили в 
совхозах «Крыловский» и «Кри- 
улинский» 70 тонн сена и уло
жили в траншеи 240 тонн си
лосной массы.

Я назвал лишь несколько 
примеров повышения активно
сти нашей молодежи. Таких 
примеров много. И это свиде
тельство того, насколько бла
готворно сказался обмен ком
сомольских документов на ра
боте наших первичных органи
заций.

Конференция журналистов
ВЧЕРА СОСТОЯЛАСЬ VII ОТ- 

ЧЕТНО-ВЫБОРН АЯ КОНФЕРЕН
ЦИЯ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТ
НОЙ ОРГАНИЗАЦИИ СОЮЗА 
ЖУРНАЛИСТОВ СССР.

С отчетным докладом о ра
боте правления областной ор
ганизации Союза журналистов 
СССР и задачах этой органи
зации в свете решений XXV 
съезда КПСС выступил пред
седатель правления И. С. Брод
ский.

Все журналисты области го
рячо и единодушно одобряют 
решения XXV съезда КПСС, 
октябрьского (1976 г.) Пленума 
ЦК КПСС. Члены Союза жур
налистов, все сотрудники га
зет, телевидения и радио видят 
свою главную задачу в том, 
чтобы широко пропагандиро
вать решения XXV съезда 
КПСС, мобилизовывать трудя
щихся Среднего Урала на 
борьбу за успешное претворе
ние в жизнь этих решений, 
десятого пятилетнего плана.

Конференция отметила, что 
за отчетный период правление 
и первичные журналистские 
организации области под руко
водством партийных органов 
проделали значительную рабо
ту по повышению идейно-тео
ретической закалки и профес
сионального мастерства членов 
Союза.

Так, при Свердловской выс
шей партийной школе дейст
вуют месячные курсы журна
листов, на которых прошли 
подготовку сотрудники всех 
городских, районных и много
тиражных газет и местного 
радио. С 1 сентября 1975 года 
создан институт журналист
ского мастерства, на трех 
факультетах которого учится 
200 человек. Широко исполь
зуются и другие формы рабо
ты по повышению журналист
ского мастерства.

Конференция отметила, что 
журналисты области немало 
сделали для распространения 
инициативы передовиков про
изводства, направленной на 
повышение эффективности и 
качества работы, на досрочное 
выполнение заданий пятилет
ии.

Участники конференции го
ворили и о еще не решенных 
проблемах, в частности, об от
сутствии перспективного пла
нирования идейно-творческой 
работы в масштабе областной 
организации Союза журналис
тов, о более активном рас
пространении передового опы
та лучших первичных органи
зации.

На конференции выступили 
заведующий отделом пропаган
ды и агитации Свердловского 
обкома КПСС В. П. Мазырин. 
заведующий международным 
отделом правления Союза жур
налистов СССР Б. Л. Сахаров. В 
работе конференции принял 
участие секретарь Свердлов
ского горкома КПСС И. А. Стад
ников.

Конференция приняла ре
шение по всем основным на
правлениям работы областной 
организации Союза журналис
тов СССР. Намечено организо
ванно провести обмен журна
листских билетов, использо
вать обмен для повышения бо
евитости первичных организа
ций.

Состоялись выборы прав
ления Свердловской областной 
организации Союза журналис
тов СССР. Были выбраны деле
гаты на IV съезд Союза журна
листов СССР.

Первый пленум правления 
областной организации Союза 
журналистов СССР избрал 
председателем правления И. С. 
Бродского, председателя об
ластного комитета по телевиде
нию и радиовещанию.

СЕГОДНЯ НАЧИНАЮТСЯ ТРАДИЦИ
ОННЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ ЮНЫХ
СТРЕЛКОВ ОБЛАСТИ НА ПРИЗ ГАЗЕ
ТЫ «НА СМЕНУ!» «СНАЙПЕР УРАЛА»

U4 ОГНЕВОЙ РУБЕЖ!
В девятый раз на огневые 

рубежи выходит молодежь 
Свердловска и других горо
дов области, в трех тирах они

оценить его значение в под
готовке молодежи к 
Отечества.

защите

поведут спор за призы и 
по-звания призеров этих 

пулярных соревнований.
Турнир «Снайпер Урала»

является составной частью 
военно-патриотической и 
спортивно-массовой работы 
комсомола с молодежью, он 
включен обкомом ВЛКСМ в 
годовой план работы комсо
мольских организаций обла
сти. И это не случайно, так 
как стрелковый спорт явля
ется одним из ведущих в 
комплексе «Готов к труду и 
обороне СССР» — основном 
физкультурном законе спор
та, нормативов, внедрение в 
жизнь и быт которых являет
ся сейчас одной из основных 
забот комсомола. Стрель
ба — один из основных сре
ди военно-прикладных видов 
спорта, и здесь трудно перс-

В 
дым 
ние 
вого

нашей области 
годом ширится

с каж- 
движе-

за массовость стрелко- 
спорта, за высокие ре-

зультаты, постоянно растет 
количество стрелковых сек
ций, строятся новые тиры, 
растет спортивно-техниче
ская база и оснащенность 
стрелков, создаются все бо
лее благоприятные условия 
для занятий стрелковым 
спортом.

Три дня юные стрелки бу
дут вести спор за звание 
сильнейших в области. Нача
ло ему положит торжествен
ное открытие турнира в тире 
«Динамо», которое состоится 
сегодня в 10 часов 30 ми
нут.

Репортажи с турнира чи
тайте в ближайших номерах 
газеты.

Политбюро ЦК КПСС, 
рассмотрев результаты дру
жественного визита Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева в Социалистиче
скую Республику Румынию, 
состоявшегося 22—24 нояб
ря с. г., высоко оценивает 
значение проведенных им 
переговоров с Генеральным 
секретарем РКП, Президен
том СРР товарищем Н. Чау
шеску и другими румынски
ми руководителями, приня
тое заявление о дальней
шем развитии сотрудниче
ства и братской дружбы 
между КПСС и РКП, Совет
ским Союзом и Румынией.

Заявление представляет 
собой широкую долгосроч-

ную программу углубления 
и всестороннего развития 
советско-румынских отно

шений, строящихся на базе 
договора о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помо
щи 1970 года и изложен
ных в нем целей и принци
пов.

Политбюро ЦК КПСС 
особо подчеркиваем важное 
значение намеченных мер 
по дальнейшему расшире
нию взаимодействия КПСС 
и РКП на основе принципов 
марксизма-ленинизма и про
летарского интернациона
лизма, равноправия, в духе 
взаимного доверия и~. ува
жения. Это взаимодействие, 
которое включает в себя 
плодотворные связи между

Центральными Комитетами 
партий, местными партий
ными организациями, пар
тийными научно-исследова
тельскими ^центрами и сред
ствами массовой информа
ции, играет определяющую 
роль в углублении совет- 
скотрумынского сотрудниче
ства.

Политбюро ЦК КПСС с 
удовлетворением отмечает 
общность внешнеполитиче
ских устремлений обеих 
стран, что находит свое вы
ражение в общей борьбе 
СССР и СРР вместе с дру
гими социалистическими 
странами за прочный мир и 
международную безопас
ность, прекращение гонки 
вооружений, за неотъемле
мые права всех народов на 
свободное, независимое раз
витие.

ДРУЖЕСКАЯ ВСТРЕЧА
2 декабря в Кремле со

стоялась встреча Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
тов. Л. И. Брежнева с Пер
вым секретарем ЦК БКП, 
Председателем Государст
венного совета Народной 
Республики Болгарии тов. 
Т. Живковым, находившим
ся в Москве по приглаше
нию Центрального Комитета 
КПСС с кратковременным 
дружеским визитом.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Т. Живков провели обмен 
мнениями по узловым во
просам советско-болгарского 
сотрудничества, которое при
обретает новый масштаб в 
ходе осуществления решений 
XXV съезда КПСС и XI 
съезда БКП. характеризует
ся дальнейшим сближением 
Советского Союза и Болга
рии.

Встреча товарищей Л. И.

Брежнева и Т. Живкова 
прошла в исключительно 
сердечной, теплой атмо
сфере.

Политбюро ЦК КПСС да
ло обед в честь Первого сек
ретаря ЦК БКП. Председа
теля Государственного сове
та НРБ тов. Т. Живкова.

В этот же день тов. 
Т. Живков отбыл на Родину.

(ТАСС). ,

ВРУЧЕНИЕ НАГРАД НРБ
ТОВАРИЩУ Л. И. БРЕЖНЕВУ

Первый секретарь ЦК 
БКП, Председатель Госу
дарственного совета Народ
ной Республики Болгарии 
тов. Т. Живков 2 декабря в 
Кремле вручил Генерально
му секретарю ЦК КПСС 
тов. Л. И. Брежневу выс
шие награды НРБ—вторую 
Золотую Звезду Героя На
родной Республики Болга
рии и офдеп Георгия Димит
рова. Этих наград тов. Л. И. 
Брежнев удостоен в связи с 
70-летием со дня рождения 
за исключительные заслуги 
в разработке и осуществле
нии ленинской политики 
КПСС, в развитии Советско
го социалистического госу
дарства, за неоценимый 
вклад в расширение и уг
лубление братства, всесто
роннего сотрудничества и 
сближения между Коммуни

стической партией Советско
го Союза и Болгарской ком
мунистической партией, 
между Союзом Советских 
Социалистических Республик 
и Народной Республикой 
Болгарией, за неутомимую 
деятельность по укреплению 
единства, усилению могу
щества и влияния социали
стического содружества, по 
сплочению международного 
коммунистического и рабо
чего движения и вклад в 
борьбу за разрядку, проч
ный мир и безопасность на
родов.

При вручении болгарских 
наград присутствовали с со
ветской стороны товарищи 
Ю. В. Андропов, В. В. Гри
шин, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгин, 
Ф. Д. Кулаков, А. Я. Пель

ше, Н. В. Подгорный, М. А. 
Суслов, Д. Ф. Устинов, П. Н. 
Демичев, П. М. Машеров, 
Б. Н. Пономарев, М. С. 
Соломенцев, И. В. Капито
нов, В. И. Долгих, К. Ф. Ка
тушев, М. В. Зимянин, К. У. 
Черненко, Я. П. Рябов; с 
болгарской стороны товари
щи А. Лилов — член По
литбюро, секретарь ЦК 
БКП, член Государственно
го совета НРБ, Н. Георги
ев — секретарь Постоянно
го присутствия Болгарского 
земледельческого народного 
союза, заместитель предсе
дателя Народного собрания 
НРБ, Д. Жулев — член ЦК 
БКП, посол НРБ в СССР и 
Другие.

Товарищи Т. Живков и 
Л. И. Брежнев обменялись 
речами.

ГРАНИ ШЕФСТВА
КОМСОМОЛ — СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЕ
Шефство комсомольской ор

ганизации Уралмаша над сель
скими школами — это одна из 
традиций молодежи «завода 
заводов». Крепкая дружба 
связывает комсомольскую ор
ганизацию Уралмаша с сель
скими школами Артинского 
района.

До недавнего времени ос
новным направлением в шеф
ской работе было оказание 
прежде всего материальной 
помощи.

Шефство над двенадцатью 
средними и восьмилетними 
школами Артинского района 
дело не простое. Год от года 
увеличивается строительство в 
селах типовых школ. И тут на 
помощь строителям приходят 
заводчане. Они принимают не
посредственное участие в 
оформлении кабинетов, снаб
жении необходимой литера
турой библиотек. Так, напри
мер, комсомольцы отдела 
главного технолога работали 
над чертежами спортивного 
комплекса, а рабочие из 
электроремонтного цеха всег
да помогают в оборудовании 
физических кабинетов для 
школьных лабораторий. В 
подшефные хозяйства Артин

ского района поставляются 
различные стройматериалы, 
определенная часть которых 
идет на ремонт, новостройки 
школ и спортивных площадок. 
Все это представляет собой 
неотъемлемую часть связи за
водской молодежи с сельски
ми школами.

Но сегодня материальной 
«отдачи» шефов становится 
недостаточно. Как конкретно 
должно развиваться движение 
«Комсомол — сельской шко
ле», что нужно совершенство
вать в работе в этом направ
лении — это вопросы, постав
ленные на повестку дня ко
митета комсомола Уралмаша.

В июле рейдовая бригада, 
состоящая из членов комитета 
комсомола и членов шефской 
комиссии, побывала в школах 
Артинского района. Ю. Чебо
тарев, заместитель секретаря 
комитета комсомола Уралмаш
завода, рассказывает:

— К сожалению, мы нечасто 
проводим вот такие рейды в 
сельские школы. А ведь толь
ко так можно нам увидеть и 
узнать, в чем нуждается и че
го требует современная сель
ская школа.

Вместе с перзым секрета

рем Артинского райкома 
ВЛКСМ И. Заводовым мы со
ставили план мероприятий по 
оказанию помощи сельским 
школам.

Итак, если раньше в основ
ном практиковалась связь 
сельской школы и заводского 
комитета ВЛКСМ преимущест
венно через телефонные звон
ки, что, разумеется. прием- 
пемо, когда требуемся только 
материальная помощь, то уже 
в настоящее время эта связь 
не является единственным 
критерием оценки помощи 
сельской школе. И поэтому 
высказанные мнения и пред
ложения в июле в Артях не
пременно должны помочь в 
организации встреч шефов и 
подшефных.

В комитете комсомола сей
час разрабатывается перспек
тивный план мероприятий по 
развитию движения «Комсо
мол — сельской школе». Пер
вые шаги к осуществлению 
планов сделаны. И хочется 
верить, что связь предприятия 
с сельскими школами района 
будет упрочена.

Л. ГОЛОВАЧЕВА, 
студентка УрГУ.

ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС, ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР

Центральный Комитет Ком
мунистической партии Со
ветского Союза, Президиум 
Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР с 
глубоким прискорбием изве-

ЦЕНТРАЛЬНЫИ КОМИТЕТ 
КПСС

щают, что 30 ноября 1976 го
да на 65-м году жизни, после 
продолжительной тяжелой бо
лезни скончался выдающийся 
военный деятель, активный 
участник Великой Отечествен-

ПРЕЗИДИУМ ВЕРХОВНОГО
СОВЕТА СССР

ной войны, член ЦК КПСС, де
путат Верховного Совета 
СССР, дважды /Герой Совет
ского Союза, Маршал Со
ветского Союза Якубовский 
Иван Игнатьевич.

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР
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К 40-летию Конституции СССР

ДЕЛЕГАТ ЧРЕЗВЫЧАЙНОГО...
Сегодня все это принадле

жит истории: Почетная гра
мота ВЦИК, которой Василий 
Савельевич был награжден за 
стахановскую работу, билет 
№ 1301 делегата Чрезвы
чайного VIII Всесоюзного съез
да Советов с правом решаю
щего голоса, ордена Отечест- 
вённой войны I степени и Крас
ной Звезды, фотография мо
лодого танкиста в комбинезо
не, из-под которого видны 
петлицы с тремя «кубиками». 
Они всегда привлекают вни
мание посетителей Свердлов
ского областного краеведче
ского музея.

Сорок шесть лет назад впер
вые направился в забой Ленин
ского рудника около города 
Березовского молодой паре
нек. А через год он ушел слу
жить в армию.

В шахту Василий Шампуров 
вернулся коммунистом. Ар
мейская закалка младшего 
командира запаса способство
вала и его производственному 
росту.

В ноябре 1936 года газета 
«Уральский рабочий» опубли
ковала список делегатов VIII 
Чрезвычайного съезда, кото
рому было суждено утвердить

новую Советскую Конститу
цию. В их числе был и Васи
лий Савельевич Шампуров.

Вот что вспоминает ветеран 
войны и труда Кузьма Антоно
вич Шишков: «Я познакомился 
с Василием Савельевичем бо
лее сорока лет назад. Это был 
живой, находчивый человек, 
всегда опрятный и подтяну
тый. Бывший танкист хорошо 
знал производство и умел под
бирать ключи к людским серд
цам.

Активный партийный работ
ник, он, после того, как вер
нулся со съезда, часто высту

пал со своими впечатлениями 
о его работе. В обеденные 
перерывы его всегда можно 
было видеть в окружении ра
бочих».

Вот как писал о нем «Ураль
ский рабочий» 16 декабря 1936 
года в статье «На трибуне»: 
«Он знаком хорошо всем си
дящим здесь советским золо
тоискателям. Шампуров — 
одна из самых ясных голов 
Березовского рудника, пере
довой человек, чудесный ра
ботник. Недаром же он был 
делегатом Чрезвычайного 
съезда Советов... Делегат из
лагает трогательные подроб

ности поездки и встречи, лю
бовно описывает каждый 
штрих, каждую бытовую ме
лочь, которую он охотно сбе
рег в своей памяти».

С первых дней Великой Оте
чественной заведующий шах
той Шампуров был на бро
не. Но он сумел добиться от
правки не фронт.

А 23 февраля 1942 года же
на и шестилетняя дочь вновь 
обняли Василия Савельевича. 
В документе, хранящемся у 
семьи, написано: «Будучи раз
ведчиком, Шампуров Василий 
Савельевич проявил исключи
тельную смелость при выпол
нении боевых заданий, за что 
командование 22-й танковой 
бригады решило представить 
его к награде и дать кратко
срочный отпуск на родину».

В день приезда домой лей
тенанта догнало одно из его

писем, тоже ставшее семейной 
реликвией: «Бой нам предсто
ит тяжелый. И если я останусь 
жив, значит буду долго жить. 
А если погибну — вам не при
дется краснеть за своего му
жа и отца».

26 января 1944 года под Ви
тебском, выполняя специаль
ное задание, старший лейте
нант Шампуров пал смертью 
героя.

Подрастают в шахтерском 
городке внуки Василия Са
вельевиче. Над ними чистое, 
безоблачное небо. Они живут, 
чтобы учиться, трудиться и, 
если понадобится — защищать 
Родину так, как делал это их 
дед, жизнью своей утвердив
ший потомкам права на труд, 
отдых, образование, записан
ные в Основном законе госу
дарства — Конституции СССР.

И. СЕМЕННИК.

Отчеты и выборы

ТВОРЧЕСТВО 
НЕ ТОЛЬКО
НА СЦЕНЕ

В ноябре в комсомольских организациях театров Сверд
ловска, как и повсюду в этот период, прошли отчетно-вы
борные комсомольские собрания.

Сегодня мы предоставляем слово вновь избранному сек
ретарю комитета комсомола Свердловского театра музы
кальной комедии Елене Некрасовой:

всхады коммуны
. 1“ V . ' ’ ,■ 'I . • «• . • г ■ /г* .. 1

Пионер! Вожатый! Ты не ошибся, заглянув на эту страничку 
газеты. Она — о твоих делах, о твоих проблемах. Мы надеемся, 
что сегодняшний выпуск «Всходов номмуны» — это только на
чало разговора. Продолжишь его ты в своих письмах в редак
цию.

Поздравляем
«гайдаровцев» !

Пять лет — много это или

ЗВЕНО У НАС,

КЛЮЧИК К ДРУЖБЕ
Как ты думаешь, твое зве

но можно назвать настоящим? 
Ты знаешь ребят из дружно
го, веселого звена? Я знаю. 
Это второе звено 5 «в» клас
са свердловской школы № 10.

— Больше всего 
мы любим спорить

иа свете 
и играть.

Спорим о книгах, о жизни в 
Любимая

ным, сильным. Оказалось, сде
лать это ужасно трудно, поч
ти невозможно. И все-таки...

— Чтобы звено стало зве
ном, прежде всего этого нуж
но очень-очень захотеть. По
том необходимо подружиться, 
узнать друг друга. Это самое 
главное.

мало? Если вспомнить всех, кто 
занимался за это время в хоро
вой пионерской студия «Гайда
ровцы» Серова, то получа
ется много. А сколько было 
концертов, новых песен, похо
дов. даже приключений! Но са
ми «гайдаровцы» считают себя 
очень молодыми, так же, как в 
первые годы, волнуются перед 
каждым выступлением, так же 
недовольны собой.

28 ноября у ребят из студии 
был праздник, посвященный 
нх пятилетию. Поздравляем 
вас, ребята!

Морозова. Победителями ста
ли отряды имени П. Морозова 
(6 «б») и имени 10. Гагарина 
(7 «б»). Эти отряды сфотогра
фированы у знамени дружи
ны. Фотографии отправлены в 
музей на родине П. Морозова.

Ольга КОЩЕЕВА, юнкор.
Первоуральск, школа № 12.

Дела
краеведческие

Много работы нижнета-

отряде, обо всем.
наша игра — снежки, а люби- ( 
мый день — пятница. Он такмый день —
и называется 
рассказывали

— игровой, — 
мне ребята о

Легко сказать — 
житься. А как?

— Пусть появится

кюс

себе. — Мы-часто бываем вмс-
сте, хоть н заняты все: 
го -— секция, у кого — 
ка. А еще у нас есть 
Мы хотим добиться 
быть звеном-вожатым.

Мы долго говорили <

у ко- 
музы- 
мечта. 
права

о том,
каким должно быть звено, по
чему бывает, что ребят даже 
не интересуют дела своих 
звеньев и как группу из се
ми-восьми человек превратить 
в звено. Всем очень захоте
лось составить рецепт, по ко
торому любое звено могло бы 
стать сплоченным, деятель-

РУДЬ КА
В жизни третьеклассника 

Рудьки такого еще не было: 
никогда раньше не просыпал
ся он а четыре утра, не бегал 
босыми ногами по росной 
траве, не видел солнце розо
вым, каким оно бывает толь
ко в минуту рождения нового 
дня. Никогда раньше Рудька 
не был знаком с таким чело
веком, как пастух дядя Витя. 
Рудик познакомился с ним в 
деревне.

Дядя Витя — удивительный 
человек. Это он любил утрен
нее солнце, умел разговари
вать с лошадьми и знал, о чем 
шепчет трава.

А Рудька работал помощни
ком пастуха.

— Вон ту Красоткой зо
вут, — говорил дядя Витя, ука
зывая Рудику на шоколадного 
цвета корову со звездочкой во
лбу. Любит обхождение
тонкое, нежное. Посмотри, ка
кие у нее глаза!

Рудик заглядывал в темно-

подру-

общее
дело: поход, сбор, оформле-

В Невьянске работает клуб 
юного собаковода (КЮС). Не 
сразу там можно получить щен-

иие газеты, альбомы 1 
тайна, которую нужно 
нить, оберегать. Тогда-то
найдется ключик к дружбе.

Е. ПЕРЕТЯГИНА.
ОТ РЕДАКЦИИ.
Так считают ребята

или...
хра- 

I и

из
5 «в». А ты согласен с ними? 
Расскажи нам о своем звене, 
о том, как вы живете. А если 
захочешь, можешь написать в 
десятую школу Ленинского 

района Свердловска. Ребя
там очень хочется, чтобы у 
них было как можно больше 
друзей.

ПАСТУХ
фосфорный глаз Красотки, и
ему казалось, что это 
кое озерцо.

Дядя Витя научил
скакать 
июльский

на лошади.
ветер

прохладным, когда 
криком: «Э-го-гой!» 
с я ве рхом.

Пастух дядя Витя 
Рудькой свой хлеб.

малень-

Рудику
Жаркий

становился 
мальчик с 
— мчал-

делил с
Он доста-

вал из сумки огурцы, картош
ку, молоко. Не было ничего 
на свете вкуснее этой пищи.

— Ты хорошо мне помо
гаешь, — говорил ему дядя 
Витя. — Думаю, пастух из те
бя получился бы. Ну, а раз по
могаешь хорошо — делим за
работанный хлеб пополам.

Весь обед дядя Витя назы
вал хлебом.

Вечером, когда дядя Витя и 
Рудик пригоняли стадо в де
ревню и прощались, они гово
рили друг другу:

— До завтра. Встречаемся 
ровно в четыре.

Внимание: пусковой объект!

ка. зато старшие ребята научат 
тебя, как правильно
тать служебную собаку, 
обязательно пригодится.

Клуб уже есть, а вот

воспи- 
И это

назва-
ние ему еще не придумали. Ре
бята из КЮСа обращаются за 
помощью ко всем желающим. 
Приз за лучшее название пока 
хранится в тайне.

Кто

гильских юных краеведов. В 
этом году городскому Дому 
пионеров и школьников испол
няется 40 лет, все школы при
нимают участие в поиске ма
териалов. посвященных эконо
мическому и культурному раз
витию Нижнего Тагила за годы 
Советской власти.

Учащиеся школ № 48, №125 
изучают трудовые династии. 
Юные краеведы школы № 19 
составляют летописи поселков 
Уралец. Черноисточинск, Боль
шая Лая, Висим и их значение 
я экономике Нижнего Тагила. 
Большую помощь оказывают в 
этой работе ребятам учителя— 
преподаватель географии из 
школы № 58 В. М. Соколова, 
учитель математики из школы 
№ 48 Н. Г. Уткина, а также пе-
дагоги из 
другие.

Совсем 
культуры

школы № 89, № 1 н

недавно во Дворце 
«Юбилейный» про-

победители?
Наш совет дружины решил 

объявить соревнование по сбо
ру макулатуры всех участни-

шел традиционный слет-фо
рум юных краеведов и турис
тов школ города. На слете бы
ли подведены итоги краеведче
ской работы по I этапу всесо
юзного похода «Дорогами свер
шений и побед». На слете при-

ков операции «Миллион Po-
дине». Соревнование было пос
вящено дню рождения Павлика

...Июль подходил к концу. 
Отпуск у мамы заканчивался, 
и однажды она сказала Ру
дику:

— Пора ехать.
Жаль было Рудику расста-

ваться с дядей 
работой.

— Не грусти, 
его пастух, — 
другое лето.

Витей и своей

— успокаивал 
приезжай на

Рудик вернулся домой заго
релый. Он мечтал рассказать о 
дяде Вите ребятам в классе.

И вот, наконец, наступил 
сентябрь. Учительница спроси
ла: «Как вы отдохнули?» Ру
дик радостно потянул руку 
вверх и, получив разрешение 
рассказывать, начал:

— Когда я вырасту, я стану 
пастухом...

И в этот момент раздался 
смех. Рудик посмотрел на ре
бят. Они смеялись над ним.

сутствовали 
школ.

команды 52-х
Ю. КРЮЧКОВ, 

юнкор.

_меялись над тем, что он ска
зал: «Я стану пастухом». Тогда 
Рудик сел на место и больше 
ничего не говорил. Ни про дя
дю Витю, ни про травы, ни про 
«хлеб пополам».

С тех пор его так и зовут: 
Рудька-пастух. Мальчишки сме
ются, смотрят на него с пре
зрением, ведь они почти все 
хотят стать летчиками.

Прошел год. Рудька подрос 
и твердо решил стать пасту
хом, несмотря на насмешки. 
А его товарищи по классу? 
Неужели они не испытали ра
дость обычной, но очень нуж
ной людям работы? Неужели 

' не поняли, что нельзя стать 
ни хорошим летчиком, ни мо
ряком — никем, если не ува
жаешь любой человеческий 
’РУД.

С. ЦАРЕГОРОДЦЕВА.
Карпинск.

Советы отрядов и советы дружин, вожатые, палы и мамы, 
старшие братья и старшие сестры! Подскажите пионерам, ко
торые живут рядом с вами, что в сегодняшней газете есть стра
ничка для них. А, может быть, вы поможете обсудить ребятам 
эти заметки? Может, даже примете участие в нашем разговоре? 
Ждем ваших писем.

Одна секунда... Всего одна секунда, но сколько прино
сит она нового в одну только школу... Всего одна секун
да... но свершилось целых три чуда, три открытия.

...Первый урок труда у ребят школы № 136 Свердлов
ска. Твой рабочий халат, твое рабочее место, сделан
ная тобою деталь. Романтика!

...Мирская суета перемены побоку! Буфет побоку! 
Г-н д’Артаньян приобретает еще одного поклонника.

...Рождается нечто новое в истории стенной печати.
Снимки А. ЛАПТЕВА.

ба стройки Александр Чеме
зов:

ПЕРЕСЕ КАЮЩИЕСЯ 
ПАРАЛЛЕЛИ

Два крыла цеха Т-2 Синар
ского трубного завода — два 
напряженных объекта. В од
ном из них, где действует пер
вая оцередц, год назад всту
пившая в строй, трубопрокат- 

-чики ведут счет трудовым ус
пехам. Здесь ровным гулом 
«дышит» главная кольцевая 
лечь, скрывая в недрах своих 

■ огромную мощь огня, рас
плавляющего металл... Длин
ными яркими свечами, полы
хающими с обоих концов, ле
тят раскаленные трубы. Стре
мительные скачки секундной 
стрелки не успевают фикси

ровать мгновение операций, 
происходящих на стане, —- 
здесь порою решающее значе
ние имеют десятые, сотые до
ли секунды. Ведь сегодня тру
бопрокатчики на весь цикл 
прошивки трубы тратят 11,5 
секунды.

Из операторской кабины 
пульта управления линия вид
на как на ладони. Бликуют, 
отражаясь в стекле, раскален
ные заготовки, стремительно 
вращаются многочисленные ва
лы, массивные потоки. Вале
рий Козлов работает на стане 
с первых дней пуска. Не отры

ваясь от пульта, едва замет
ными движениями манипулируя 
бесчисленным количеством 
кнопок и рычагов, он говорит:

— Скорость у нас —• ре
шающая сила. В течение все
го времени работы стана мы 
ежедневно стремимся сокра
тить цикл прошива. Сегодня 
перед нами стоит задача вы
давать в смену в среднем 165 
тонн труб. А недавно наша 
смена поставила рекорд — мы 
выдали более 250 тонн труб.

Рассказывает секретарь го
родского комсомольского шта-

— Между событиями, разви
вающимися на первой и вто
рой очереди, можно провести 
две параллели, только парал
лели эти, вопреки всем зако
нам математики, пересекаются. 
Сейчас а цехе сложилась та
кая ситуация, что победа тру
бопрокатчиков считается побе
дой строителей. В своих «мол
ниях» мы называем имена 
лучших ребят из комсомоль
ско-молодежной смены ком
сорга Владимира Борщевского 
и тех, кто в этот день подни
мал флаг на строительной пло
щадке — лучших молодых 
строителей по профессии: шту
катура-маляра Татьяны Шев- 
куловон, бетонщика Николая 
Михайлова, арматурщика Ни
колая Надточева и многих 
других. А после рабочей сме
ны молодые трубопрокатчики 
встречаются на строительной 
площадке. Работают здесь по 
личной инициативе 3—4 часа 
в день комсомольцы трубово-

лочильного, труболитейного, 
цеха В-1 ис других служб 
предприятия. Сегодня у нас 
одна забота: уложиться в 
срок, с успехом выйти к наме
ченным рубежам.

Круглосуточно ведутся ра
боты на монтаже поточной ли
нии гидроиспытания обсадных 
труб бригадами И. П. Култы- 
шева и В. И. Корозова. По
полторы нормы в смену вы
полняют молодые электромон
тажники и монтажники из
бригад Б. В. Чернецкого, В. М.
Колесникова, И. А. Смышляева, 
А. И. Попкова и многие дру
гие коллективы. План строи
тельно-монтажных работ это
го года выполнен за десять 
месяцев, на 11,5 процента воз- 
росла производительность тру
да строителей.

Успех стал возможен не 
только благодаря энтузиазму 
строителей, трубопрокатчиков. 
Большой вклад в выполнение 
заданий внесли молодые спе
циалисты предприятия, передо
вой опыт, смело внедренный на

строительстве цеха Т-2, актив
ное участие строителей и рабо
чих завода в рационализатор
ской деятельности. В итоге на 
счету строителей сегодня чис
лится более 200 тысяч рублей 
экономии.

Так, например, бригады 
строителей, выполнившие ра
боту на нулевом цикле вто
рой .очереди по методу хозяй
ственного расчета, записали 
на свои лицевые счета свыше 
семи тысяч рублей, получен
ных от экономии материалов, 
от высокопроизводительного 
использования трудовых ре
сурсов. Комплексная бригада 
В. П. Хмурчикова, работая 
по злобинскому методу, на 
двадцать дней раньше срока 
выполнила задание и сегодня 
трудится в счет февраля бу
дущего года.

В эти дни многие коллекти
вы на строительстве цеха Т-2 
открыли календарь второго 
года десятой пятилетки.

Л. АФАНАСЬЕВА.

— Мне не раз приходи
лось сталкиваться с тем, что 
в театрах или вообще в 
творческих организациях 
комсомольские мероприятия 
проводятся в какой-то степе
ни формально. У нас — па- 

I оборот, ребята занимаются 
комсомольской работой с ду
шой.

Эту работу я и попыта
лась проанализировать в от
четном докладе за прошед
ший период. Во-первых, это 
мероприятия всесоюзные: ат
тестация комсомольцев — 
профессиональная и идеоло
гическая — в дни партийно
го съезда. После этого мы в 
течение полугода изучали ма
териалы съезда в трех круж
ках: марксистско-ленинской 
эстетики и двух (для твор
ческих и технических цехов) 
кружках текущей политики.

Интересно прошел V нас 
Ленинский урок «Берем с 
коммунистов пример» — 
встреча с. секретарем нашей 
парторганизации народной 
артисткой РСФСР М. Г. 
Викс.

Наш театр завоевал 1 мес
то в областном туре Всесо
юзного смотра работы театров 
с творческой молодежью. В 
связи с этим комсомольская 
организация театра представ
лена к поощрению обкомом 
комсомола.

Теперь о нашей работе 
со школами. Только что за
кончилась Всероссийская не
деля «Театр и дети». Работу 
со школьниками мы ведем 
круглый год. При комитете 
комсомола у нас действует 
постоянная лекторская груп
па. Особенно активно в ней 

I работают В. Хабарова, Ю.
Туренок, В. Кузнецов. Они 
постоянно встречаются с ре
бятами, читают им лекции 
на самые разные темы, свя
занные с театром.

В течение Недели мы про
должили, но более интенсив
но, эту работу.

В мае театр подписал шеф
ский договор с Белоярским 
сельскохозяйственным рай
оном. Взяли шефство над од
ной из сельских школ этого 
района — Камышинской. 
Провели совместное заседа
ние комитетов комсомола, 
выработали план работы. 
Для начала театр поможет 
ребятам с костюмами, рек
визитом для самодеятельнос
ти, 24 декабря планируем 
первую лекцию в школе — 
это будет Начало знакомства 
ребят с искусством театра 
оперетты. А дальше- пред
стоит серия бесед — ио 
музыке, и о живописи, и о 
театре.

В школе есть вокально- 
инструментальный ан
самбль — и тут мы тоже 
сможем помочь консульта
циями.

В отчетный период мы 
встречались и с учащимися 
ГПТУ, строителями; завяза
лась дружба у нас с уче
ными института электрохи
мии УНЦ.

Неплохо прошел у нас и 
Ленинский субботник. По 
традиции, в один из выход
ных мы дали концерт, сбо
ры с которого пошли в фонд 
пятилетки.

Ряд мероприятий прово

дили мы на ВИЗе. Наши 
комсомольцы входили в сос
тав жюри конкурса совет
ской песни, проводившегося 
на заводе. Приезжали в за
водские общежития с лек
циями и концертными номе- 
оами.

Силами комсомольцев те
атра готовим сейчас студий
ный спектакль, какой 
именно — это пока «произ
водственный» секрет.

Недавно ЦК КПСС принял 
постановление «О работе с 
творческой молодежью», л у 
нас в театре еще в прошлом 
сезоне на профсоюзном, пар
тийном и комсомольском 
собраниях приняли комплекс
ный план, где во втором 
пункте шла речь именно о 
работе с молодыми.

Вот основное, над чем мы 
работали, о чем говорилось 
в отчетном докладе. Обсуж
дали его довольно живо. Кро
ме комсомольцев на собра
нии выступил директор те
атра, представитель нашей 
парторганизации В. С. Вят
кин.

Выли проведены выборы 
нового комсомольского акти
ва. На этот раз в бюро во
шло пять человек. Приняли 
и план работы на следующий 
период. В январе нам пред
стоит поездка на семинар 
молодых актеров, который 
организует Свердловское от
деление ВТО и обком 
ВЛКСМ.

А как оценивает парт
организация театра работу 
комсомольцев и их собрание?

Говорит директор театра 
В. С. Вяткин:

— На собрании лишний 
раз убедился в том, что на
ши ребята-комсо<мольцы 
полны сил и энергии, что у 
них много интересных идей, 
и они вовсе не равнодушны, 
как иной раз может пока
заться.

Нх недостаток, о котором 
я сказал и в своем выступ
лении на комсомольском соб
рании, — это неумение или 
нежелание доводить начатое 
дело до конца. Например, 
подготовка концертных номе
ров для выездных выступле
ний. Сколько об этом было 
разговоров — а результатов 
ощутимых пока нет. Тут ви
на и комитета комсомола те
атра, недостаточно требова
тельного к комсомольцам. 
Ведь всевозможные «отче
ты» и «уроки» — это лишь 
одна из форм работы. Ну
жен повседневный контроль 
за выполнением планов и 
обещаний.

Были у ребят интересные 
начинания, претворенные в 
жизнь. Но я считаю, что 
творческий потенциал орга
низации гораздо выше, идей 
и дел может быть больше.

Хорошо, что собрание про
ходило живо, без ненужной 
официальности. Я, например, 
не вижу большого греха в 
постоянных репликах с мест, 
если они показывают настоя
щую заинтересованность ре
бят в обсуждаемых пробле
мах.

А эту заинтересованность 
на собрании нельзя было не 
почувствовать.

Интервью взяла 
Г. ЧЕРМЕНСКАЯ.

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«Направлен... не по распределению»
Так назывался материал, 

опубликованный в нашей газе
те 2 октября. В материале шла 
речь о выпускниках ГПТУ 
№ 66, работающих в тресте 
«Свердловсктрансстрой». Пер
вые шаги в трудовой биогра
фии молодых рабочих были 
неудачны. Нам отвечает заме
ститель управляющего тре
стом «Свердловсктрансстрой» 
И. А. Титов:

«Критическая корреспонден
ция «Направлен... не по рас
пределению» рассмотрена ру
ководством, партийным коми
тетом и комитетом ВЛКСМ 
треста «Свердловсктранс

строй».
Факты, изложенные в статье, 

о неудовлетворительном со
стоянии работы с выпускника
ми ГПТУ-66 в комбинате про
изводственных предприятий, 
имели место. Материал обсуж
дался на расширенном заседа
нии партийного бюро комбина
та производственных пред
приятий с участием руководст
ва, профсоюзного и комсомоль
ского актива, начальников це
хов. В цехе № 7 проведено 
собрание молодых рабочих.

Намечены конкретные меро
приятия по устранению недо
статков, указанных в статье».

ЧИТАТЕЛЬ...
-ЛССШМШ

ЧТОБЫ ДОСУГ

БЫЛ ИНТЕРЕСНЫМ
Общежитие молодых спе

циалистов Уралвагонзавода 
расположено в районе новой 
застройки соцгорода по ули
це Юности, 37.

Живет здесь более трех
сот молодых специалистов с 
высшим и средне-техниче
ским образованием, из кото
рых двести сорок — члены 
ВЛКСМ и восемь — члены 
КПСС.

Заводской комитет комсо

мола, бытовой совет, воспи
татели делают все, чтобы 
досуг молодых специали
стов был интересным.

В вестибюле общежития 
висит красочно оформленная 
стенгазета «Молодой спе
циалист», в которой отра
жена вся многогранная ра
бота и жизнь большой, 
дружной семьи. Активно ра
ботает бытовой совет об
щежития. Руководит им мо
лодой инженер Иван Ряби
нин. Малейшее отклонение 
от принятых норм поведения 
жильцов общежития извест
но всей общественности, а 
уж если кто-то переступил 
границу — это «ЧП». Вос
питатель Тамара Ивановна 
Аусеклис рассказывает, что 
таких случаев, правда, они 
не припомнят уже давно.

В общежитии живут прек
расные люди, хорошие ра
ботники. О них рассказыва
ет стенд: «Лучшие люди об
щежития». Сегодня на этом 
стенде имена А. Снегире
вой, Л. Ожигановрй, Г.. Ко- 
струлиной.

К услугам жильцов — 
библиотека-передвижка из 
центральной библиотеки за
вода, библиотека, создан
ная самими жильцами. Кто- 
то купил интересную книгу, 
прочитал ее, а потом дал в 
общий фонд, чтобы читали 
другие.

Воспитателем в общежи

тии работает Тамара Иванов
на Аусеклис. Воспитатель 
она с большим рабочим ста
жем и солидным жизненным 
опытом. Опа учит молодежь 
быть честными, добрыми 
людьми, уважающими друг 
друга. П. САМОЙЛОВ,

старший мастер УВЗ.

...НЕГОДУЕТ
с ног
НА ГОЛОВУ

Я много пет живу на Эль- 
маше и всегда хожу в кино
театр «Заря», что на проспек
те Космонавтов. Привык — 
во-первых, близко, удобно, 
во-вторых, здесь всегда де
монстрируются все новые 
фильмы. Но вот только к 
тому, что творится здесь в

последнее время, нельзя не 
относиться без негодования. 
Судите сами.

Пошел я смотреть фильм 
«Щит и меч» третью и чет
вертую серии. Фильм пре
красный, интересный, умный, 
только вдруг с середины 
третьей серии начали показы
вать конец четвертой. И это 
продолжалось до тех пор, по
ка кто-то из зрителей не схо
дил за заведующей кинотеат
ром и она не вмешалась.

Вскоре посла этого я побы
вал на демонстрации фильма 
«Стрелы Робин Гуда». Добрая 
половина картины прошла без 
звука и при плохой резкости. 
То же самое происходило на 
показе кинофильма «Побе
дитель».

После таких сеансов неко
торые зрители обращались к 
администрации кинотеатра, вы
сказывали свои претензии, но 
положение, увы, не измени
лось. В. ©ВЛАСОВ.

Свердловск,

...ВОЗМУЩАЕТСЯ
КТО ЖЕ

ВИНОВАТ?
Мы живем в районе Юж

ной подстанции Свердлов
ска, сообщение с центром 
города — автобусное. Хо
дит к нам автобус 12-го мар
шрута. Очень часто прихо
дится ждать его по часу. Но 
возмутил меня последний 
случай — 18-го октября.

Моя дочь работает в 
УНИХИМе, который распо
ложен на улице 8 Мар
га,5, и учится в институте 
народного хозяйства на ве
чернем отделении. Девушка 
молодая — 18 лет, только 
начала работать. 18-го ок

тября она вышла из дому в 
6.45, как всегда. Автобус 
пришел только в половине 
восьмого, народу скопилось 
тьма, даже автобус не смог 
всех забрать. Пришлось 
ждать следующего, и в ре
зультате девушка опоздала 
на 6 минут на работу. У нее 
отобрали пропуск, вызывали 
в отдел кадров и велели на
писать объяснится ь н у ю 
записку. Представляете, ка
кая неприятная история? 
Только человек начал свою 
трудовую деятельность — и 
сразу неприятности. А кто 
виноват? Конечно, можно 
выходить из дома еще рань
ше, в шесть часов, напри
мер, только какой смысл, 
если все равно приходится 
ждать автобус до семи, а 
то и восьми часов.

А, представляете, сколько 
времени нужно, чтобы до
браться вечером из инсти
тута до дома?

Почему у нас так плохо 
с транспортом, сколько об 
этом ня пишется, ни гово
рится? ШАБУРОВА.
ХОТЯ письмо
НЕ ОПУБЛИКОВАНО
В ОТВЕТ НА
ЖАЛОБУ ПОКУПАТЕЛЯ

В редакцию газеты «На 
смену!» пришло письмо от 
Е. Е. Зыряновой из села Пет- 
рокаменского, которая сооб
щала факты о нечестной ра
боте продавца сельского ма
газина. Редакция обратилась 
в райпо села Петрокаменского 
с просьбой разобрать эту 
жалобу. В ответ на это Н. И. 
Кошкаров, председатель Пет
рокаменского райпо, сообщил, 
что факты, рассказанные Е. Е. 
Зыряновой, подтвердились, 
продавец В. Проскурнина от 
работы отстранена.
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МИР СЕГОПНЯ НЕ СКЛОНИВШИЕ
Сейчас, когда в нашей стране впервые проводятся Дни литературы, н искусства 

Югославии, мы предлагаем вашему вниманию подборку произведений современ
ной югославский поэзии и прозы, переведенных свердловскими авторами. Творчество 
наших друзей посвящено борьбе югославского народа против фашизма, темам люб
ви к родине, строительства светлого будущего.

| В братских странах социализма ГОЛОВЫ Чилийская хунта —это фашизм
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Тюремная машина въезжает 
международный аэропорт

«Шестьдесят ударных предсъездовских дней» — так назвали трудящиеся Вьетнама 
соревнование в честь IV съезда ПТВ. За короткий период это движение охватило всю 
страну. Активно участвуют в соревновании текстильщики. К знаменательной дате они 
обязались произвести 2 миллиона метров ткани сверх плана.

На снимке: ткачиха Чан Тхи Ву трудится на Намднньском текстильном комбинате. 
Свой годовой план она выполнила за 8 месяцев.

Снимки ВИА—ТАСС.

БЕРЕГИСЬ
АВТОМОБИЛЯ?

В таксопарке Уолтера 
Крайера из Лейстера — 70 
«Фордов». Крайер намерен 
заменить их советскими «Ла
дами» и уже получил пер
вую партию — 14 автомоби
лей. Он объясняет свой шаг 
тем, что «окончательно ис
черпал запас лояльности к 
английской продукции»...

В прошлом году в Англии 
было продано пять тысяч со
ветских автомашин. В ны
нешнем, как сообщил мне 
лондонский представитель 
«Автоэкспорта» Владимир 
Попов, эта цифра увеличит
ся почти вдвое. Растет им
порт в Англию автомоби
лей и из других социалисти
ческих стран. Хорошо это 
или плохо? Казалось бы, и 
вопроса нет, во всяком слу
чае с точки зрения владель
ца местного таксопарка. 
Есть, однако, и другой под
ход к этой ясной проблеме.

Здесь, в Англии, все чаще 
звучит лозунг: «Берегись ав
томобиля!» «Красного», ес
тественно... В панической, 
как репортаж о нашествии 
неприятельской армии, за
метке газета «Саиди теле
граф» пишет, что «автомоби
ли из-за железного занавеса» 
угрожают британской автоин
дустрии. Слова «угроза», 
«страх» мелькают в каждом 
абзаце. Бояться, оказывает
ся, следует того, что «комму
нисты производят все более 
современные автомобили». 
Что эти машины обладают 
«замечательной прочностью». 
Что они — одно из главных 
обвинений •— предлагаются 
по «вполне доступным це
нам». «Санди телеграф» со
общает: английские автоком
пании намерены ходатайст
вовать перед правительством 
и штаб-квартирой «Общего 
рынка» о введении финансо
вых ограничений на ввоз ав
томобилей из социалистиче
ских стран. Джентльмены, 
а как же со свободной конку
ренцией?!

Джентльменов из британ
ского автобизнеса и их га
зетных друзей понять можно. 
Туго им приходится в пос
ледние годы. Не очень-то 
резво идет английский авто
мобиль на мировом рынке, 
не очень-то охотно покупают 
его и здесь, в Британии. Ре
портеры недавно обследова
ли автостоянку возле парла
мента, где паркуются маши
ны членов палаты общин и 
палаты лордов. Выяснилось, 
что большинство автомоби
лей — иностранных марок. 
Символ: английский министр 
транспорта Уильям Род
жерс ездит на «Фольксваге

не». А поскольку правитель
ство призывает соотечествен
ников «покупать все англий
ское», министра принялись 
терзать вопросами: почему 
«Фольксваген», почему не 
британская машина? Род
жерс ответил, что он «пред
почитает, конечно, все анг
лийское», однако автомо
биль — это дело вкуса...

Подобный вкус, впрочем, 
характерен для каждого вто
рого покупателя автомобиля 
в Англии — импортеры вла
деют сейчас почти половиной 
здешнего рынка, все более 
расширяя свои владения. 
Причина тому — снижение 
качества британских машин 
при стремительно растущей 
их стоимости.

Два года назад я прочи
тал грустную историю о Ро
берте Роузе, купившем но
вый «Ровер», выпущенный 
компанией «Бритиш лей- 
ланд». Журнал «Драйв» на
градил этот «Ровер» призом 
—худший автомобиль года». 
Несчастье Роберта Роуза на
чалось после первых же 23 
миль — машина встала. Из 
165 дней, в течение которых 
он владел «Ровером», тот 
114 стоял на приколе: триж
ды заменяли мотор, дваж
ды — коробку скоростей, а 
сколько было мелких непо
ладок — Роуз и не упомнит. 
«Ровер» Роберта Роуза — 
рекордсмен. Но, как потом 
множество раз подтверждала 
пресса, отнюдь не исключе
ние.

На днях в Лондоне в зале 
«Эрлс корт» открылось «Мо
тор-шоу, 1976», основная за
дача которого — рекламиро
вать английские автомобили, 
вербовать покупателей. От
правившись на выставку, я 
еще издали увидел толпу у 
центрального входа. Протол
кавшись сквозь заслон зевак, 
прочел на плакате: «В моей 
машине обнаружены сотни 
дефектов». Плакат цепко 
сжимал человек с блеском 
отчаяния в глазах — владе
лец английского автомобиля 
марки «Лотус-элайт-501» Дэ
вид Айрес. Здесь же стоял 
приземистый ярко-красный 
«Лотус». Дэвид только что 
снял с него колеса, чтобы по
лиция не увезла машину.

Вот таких красных — без 
кавычек! —автомобилей бри
танского производства анг
личанин и вправду начинает 
бояться...

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН.

Лондон.

нам только что
СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

• ДАМАСК. В пригороде 
Дамаска неизвестными лица
ми вчера вечером была об
стреляна автомашина, в ко
торой находился заместитель 
премьер-министра и министр 
иностранных дел Сирии Аб
дель Халим Хаддам с супру
гой. А. X. Хаддам получил 
легкое ранение в руку, и ему 
была оказана срочная меди
цинская помощь.

В настоящее время он чув
ствует себя нормально.

По сообщению агентства 
САНА, компетентные органы 
начали расследование.
• ВАШИНГТОН. Дж. 

Картер, избранный в ноябре 
новым президентом США, 
заявил, что он уделит «пер
востепенное внимание» пере
говорам с Советским Союзом 
об ограничении стратегиче
ских наступательных воору
жений.

Это заявление Дж. Картер 
сделал на встрече с членами 
сенатской комиссии по иност
ранным делам. Задержка, 
происшедшая на советско- 
американских переговорах об 
ограничении стратегических 
наступательных вооружений, 
отметил он, была вызвана 
главным образом внутренни
ми разногласиями в амери
канской администрации — 
между министерством оборо
ны и госдепартаментом, а 
также избирательной кампа
нией в США.

(ТАСС).

Сантьяго. Останавливается 
около трапа самолета одной 
из иностранных авиакомпаний. 
Автоматчики выталкивают из 
машины несколько человек и 
сажают, их в самолет. После 
этого хунта объявляет: «Груп
па политических заключенных 
освобождена. Они пожелали 
покинуть Чили и жить за гра
ницей». Так бывает, когда чи
лийский фашизм не выдержи
вает натиска международной 
солидарности, когда пытается 
уверить общественность, что с 
политическим террором в Чили 
покопчено.

Год и один месяц провел в 
застенках хунты один из руко
водителей Социалистической 
молодежи Чили Энрике Норам- 
буэна. 33 дня его пытали в под
валах ДИНА, месяц держалй 
в тюрьме «Куатро-Аламос», за
тем в «Трес-Аламос», «Рито
ке»... Не так давно в числе 
других политзаключенных он 
был освобожден из тюрьмы, а 
затем выслан за пределы стра
ны.

В составе объединенной де
легации представителен анти
фашистских молодежных орга
низаций Чили недавно он при
езжал в Советский Союз. Эн
рике Норамбуэна и его това
рищи вновь подтвердили: все, 
что мир знает о репрессиях, 
истязаниях, об арестах и каз
нях патриотов, пытках полит
заключенных и других пре
ступлениях военной хунты, су
ществует в Чили и по сей 
день.

—Трудно передать, в каких 
тяжелых условиях находятся 
наши товарищи, — рассказы
вал Энрике. — Но от имени 

’ всех, кто побывал в пиночетов
ских тюрьмах и концлагерях, 
от имени тех, кто до сих пор 
томится в фашистских застен
ках, я могу сказать: палачам не 
удается сломить патриотов, по
литзаключенные поражают да
же их силой своего духа. Вза-
имная солидарность 
держка товарищей по 
чению делают каждого

и под- 
заклю- 

во мно-
го раз сильнее, помогают стой
ко держаться. Находясь в 
тюрьмах и концлагерях, мы, 
молодые, видели достойные 
примеры мужества, веры в пра
воту своего дела. Для нас об
разцом для подражания преж
де всего были Луис Корвалан. 
Генеральный секретарь Ком
партии Чили, Клрдомиро' Аль
мейда, Генеральный секретарь 
Социалистической партии, ко
торые воплощают в себе луч
шие черты чилийского народа.

— Я знаю, что, будучи в за
ключении. вы встречались с то
варищем Корваланом...

— Да, это было в «Ритоке». 
Туда Луиса Корвалана .переве
ли из «Трес-Аламос». К этому 
времени мы добились, чтобы в 
лагере действовал «совет ста
рейшин». От имени заключен
ных совет стал вести все пере
говоры с лагерным начальст
вом, отстаивать права заклю
ченных. «Старейшины» встре
чали товарища Корвалана. Я 
тоже входил в состав совета. 
Вот тогда я впервые увидел 
Луиса Корвалана . в заключе-

нии. Он выглядел очень плохо. 
Лагерь смерти «Досон». 59 
дней в «Трес-Аламос» не про
ходят бесследно. Но ни пытки, 
ни тяжелые лагерные условия 
не сломили лидера чилийских 
коммунистов. И в застенках он 
остается партийным руководи
телем. Стойкий, мужественный 
человек, он поддерживает то
варищей по заключению. Осо
бенно это ощущают молодые. 
Он сплачивает их, вселяет ве
ру в победу над фашизмом.

— Узники пиночетовских за
стенков стали знаменем борь
бы чилийского народа, всех, 
кто поднялся против реакции 
и фашизма, — рассказ Энрике 
Норамбуэна продолжил Арту
ро Контрерас, представитель 
руководства Коммунистической 
молодежи Чили. Несколько ме
сяцев он находился в концла
гере «Трес-Аламос». Потом ра
ботал в подполье.

— Создать единый антифа
шистский фронт — вот задача 
народа Чили, а значит, и его 
молодежи, — рассказывал Ар
туро Контрерас. — Сегодня все 
больше чилийцев становятся в 
ряды антифашистов. Партии 
Народного единства сплачива
ют их фронт, организуя по всей 
стране сопротивление диктату
ре.

Но против диктатуры высту
пают не только трудящиеся. 
Широкую антифашистскую дея
тельность развертывают уча
щиеся средних школ и студен
ты. На борьбу поднимается ин
теллигенция. Растет оппозиция 
режиму со стороны мелких 
предпринимателей и даже сред
ней буржуазии, недовольных 
экономической политикой дик
татуры. Сегодня большинство 
населения Чили испытывает 
глубокую ненависть к военной 
хунте. Для многих, кто высту
пал против правительства На
родного единства и объектив
но содействовал победе фа
шизма, наступил час горького 
прозрения. Мы можем сказать, 
что, организационно перестро
ившись, Народное единство 
сейчас вновь возглавляет дви
жение сопротивления. Испыта
ния, выпавшие на его долю, не 
раскололи блок, а, напротив, 
сделали его еще более проч
ным. Он продолжает объеди
нять демократические силы.

В заключение беседы Энри
ке Норамбуэна сказал:

— От имени патриотов, ко
торые работают сегодня в под
полье и за рубежом, от имени 
лучших сынов и дочерей Чили, 
которых фашистская хунта за
точила в тюрьмы и сослала в 
концлагеря, но которые не скло
нили головы, а продолжают ос
таваться в строю борцов за 
свободу, прогресс своей роди
ны, мы говорим вам, советские 
товарищи: движение междуна
родной солидарности, во гла
ве которого вь! идете, придает 
нам .силы. Вместе с нами вы 
приближаете то время, когда 
в нашей стране вновь расцве
тут алые цветы свободы. За 
свободу, за процветание нашей 
родины мы, молодые патриоты 
Чили, будем стоять до побед
ного конца.

Е. КАВЕЛИНА. 
(АПН).

Нада Крайгер — известная югославская писательница, 
во время войны — активный участник антифашистского 
подполья, с 1944 г. — офицер связи между Главным 
штабом словенских партизан и советским командованием. 
Произведения Нады Крайгер неоднократно публикова
лись в СССР.

Нада КРАЙГЕР

«АКЦИЯ»
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 
УРАЛЬЦБ)!-" ’

ВЫСТАВКА

Визитная
карточка Урала

«Поражены фантазией и 
мастерством М. Г. Храмцо- 
ва и его учеников. Мы очень 
благодарны за те приятные 
минуты, которые доставила 
нам его выставка», — напи
сали в книге отзывов сту
денты Московского институ
та инженеров транспорта, 
посетившие выставку «По

знакомьтесь с Уралом», ко
торая недавно открылась в 
Москве, в залах Централь
ного совета Всероссийского 
общества охраны природы. 
Особое внимание посетите
лей привлекает творчество 
молодых учеников. Вот сде
ланный из корня дерева хит
рющий лисенок Валеры 
Плотникова и Вовы Тимо
феева, вот выточенный из 
сука «Волк» Саши Терехи
на и Валеры Быкова, сде
ланная из коры и струганых 
досок композиция «Волк и 
журавль» Жени Черешнева.
Интересны декоративные 

скульптуры Гриши Храмцо- 
ва, Андрея Булатова. Запо
минаются вырезанные из 
отходов дерева лозунги 
«Увидишь браконьера ■— 
останови его» и «Охраняй-

США. «Хлеба, а не бомб!», «Мир — счастье и созидание!», «Война — смерть и разрушения», 
«Покончить с нищетой и расизмом!» — под такими лозунгами прошел заключительный день «кон
тинентального похода за разоружение и социальную справедливость», который стартовал 31 января 
в Сан-Франциско.

Проводимое по инициативе более 25 организаций борцов за мир. движения за гражданские 
права, молодежных, женских, профсоюзных и религиозных организации это небывалое по своим 
масштабам выступление объединило представителей самых широких слоев населения страны. Поч

ти 13 тысяч километров через 35 штатов и 25 крупнейших городских центров прошли они. что
бы выразить возмущение народа Америки политикой правительства, отдающего предпочтение гонке 
вооружений перед борьбой с безработицей, голодом, нищетой, болезнями.

На снимке: участники похода в одном из районов Вашингтона.
Телефото АДН—ТАСС. (Фотохроника ТАСС).
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■те природу» Сережи Соло- 
дянкина и Валеры Плотни
кова.

А. ЛЕГКИЙ.
ВСТРЕЧА

Гости— 
работники кино

В Североуральске побыва
ла группа работников Сверд
ловской киностудии. Режиссе
ры, операторы, художники 
встретились с рабочими заво
да железобетонных изделий, 
горняками шахты № 15, со 
школьниками поселка Пок- 
ровск-Уральский, жителями 
поселка Черемухово.

Заключительная встреча с 
трудящимися Североуральска

прошла во Дворце культуры 
«Современник». На него при
шли оператор И. Лукшин, 
режиссер Б. Халзанов, худож
ник-мультипликатор В. Баже
нов, заместитель главного ре
дактора О. Хомяков и дру
гие. Они рассказали об исто
рии создания Свердловской 
киностудии, о последних ра
ботах, планах на будущее.

Были показаны несколько 
фильмов. Североуральцы ста
ли первыми зрителями карти
ны «День семейного торжест
ва», поставленной режиссе
ром Б. Халзановым и снятой 
оператором И. Лукшиным, ко
торые присутствовали на 
встрече.

Гостям были вручены цве
ты. памятный подарок и ад
рес. Так завершилась первая 
встреча уральских кинемато

графистов с трудящимися 
Североуральска.

Б. ЗОЛОТАРЕВ.
НА ВАШ СТОЛ

По рецептам 
диетологов
Свердловским производствен

ным объединением хлебопекар
ной промышленности «Сверд- 
хлеб» освоены и выпускаются 
несколько видов диетических 
изделий. Это торт «Бодрость» 
на сорбите из муки первого 
сорта на сливочном масле с 
добавлением орехов, пирожное 
«Кольцо», хлеб соловецкий, ди
етический с добавлением мор
ской капусты булочки, хлеб ах- 
лоридный.

Этих изделий до конца года 
будет выработано около ’86 
тонн.

И. МОРОЗОВ.

С тех пор как мама и папа 
«уехали», Нуша и Дрейче жи
вут у тети Меты. Конечно, де
ти уже догадались, что папа 
с мамой ушли к партизанам, 
и хорошо знают, что об этом 
нельзя никому проговориться.

— Даже Игорю? — допыты
валась Нуша у младшего бра
та, торопливо рисуя на белых 
листочках крупные красные 
буквы ОФ*. — Ну, скажи!

Дрейче обиженно сверк
нул глазами на сестру: «Еще 
что скажешь! Ясно же, нико
му! Ты что думаешь, я забу
ду про конспирацию?»

На другой день Дрейче ша
гал из школы домой. Он на
рочно свернул и пошел по 
пустынным улицам, чтобы не
заметно раскидать листки с 
буквами «ОФ», которые они 
заготовили вчера вместе с 
Нушей. Целую пачку! Убе
дившись, что вблизи никого 
нет, он выдернул их из сум
ки, сколько захватила рука, и, 
подпрыгнув, запустил по 
ветру...

— О-о, как они закружи
лись!

Дрейче с открытым ртом 
смотрел на листовки, снова 
вытаскивал из сумки и швы
рял их во дворы и не мог 
оторвать глаз от танцующих 
на солнце белых, синих, розо
вых листков.

— Ой, как здорово!
Ему казалось, что он в за

колдованном мире: куда ни 
глянь, везде кружатся цвет
ные хлопья... Сам бы вот так 
кружился да кружился, рас
кинув руки...

— Беги, ты, чума, увидят!
Одноклассник, догнав, хлоп

нул его портфелем и сам по
несся вперед. Тут уже и 
Дрейче припустил, что было 
духу, в переулок, через дво
ры... И вовремя. Из-за угла 
как раз появился прохожий.

У тети Меты все окна смот
рят на улицу, а кухонное — 
вровень с тротуаром. В это 
окно тетя все поглядывала, по
ка готовила обед. «Нуша, — 
кричит, — погляди, не пора 
ли накрывать? И где же маль
чишка, где это его носит?».

Нуша отложила книгу и, не 
отвечая, стала накрывать на 
стол и только часто бросала 
взгляд на стенные часы. На
конец, мимо окна промельк
нула тень и тут же зазвенел 
колокольчик.

Нуша открыла и, улыбаясь, 
потрепала брата по волосам. 
По глазам видно, что он 
свое поручение хорошо вы
полнил, еле сдерживается... 
И точно... Только Дрейче ус
пел проглотить несколько ло
жек супа, как гордо взглянул 
на Нушу и с полным ртом 
выговорил: «Чистая, брат, ра
бота! Мы с парнем раскидали 
столько листовок «ОФ», что 
вся улица расписана, ве
ришь?».

— Молчи, — строго обо
рвала его сестра, хотя глаза 
у ней весело заблестели.

— Об этих делах не надо 
рассказывать, — отозвалась 
тетя Мета, — это опасно... 
Никогда не знаешь, не под-

• ОФ—Отечественный фронт.

слушивает ли кто с улицы. :а- 
кой похвальбой и другим, и 
себе навредишь. Если вы ки
даете эти листочки, так будь
те очень осторожными, это 
не шутка!

— Мы и так осторожные,— 
оправдывался мальчик.

— Только услышим шаги, 
сразу прячемся по подъез
дам, и все...

— Ой, перестань, пере
стань! — прервала его Ну
ша. — Ты же пионер-активист. 
Или не знаешь, что о таких 
делах можно говорить только 
в своей группе? Никому нель
зя ничего выдавать, даже 
дома!

— Вы-ы-дать? — огорченно 
протянул Дрейче и уронил 
ложку на тарелку, — кто это 
выдает?!

— Боже мой, — вздохнула 
тетя Мета, — какое время! 
Вы оба должны беречься и 
быть предусмотрительнее, вы 
уже не маленькие дети... А 
теперь, Дрейче, за уроки! А 
ты, Нуша, помоги мне при
браться...

Дрейче стоит у шкафа и ро
ется в нем. Наконец, что-то 
тащит и вынимает длинное по
лотнище югославского флага.

— Как же его намотать, 
чтобы не было видно? Он же 
у меня из-под пальто свисает, 
такой длинный...

Нуша застала его воасплох.
— Чего придумал опять?— 

и глаза любопытно светятся.
— Тс-с-с, т-ссс! — шепнул 

Дрейче, сбегал к двери, про
верил, хорошо ли Нуша ее 
закрыла. — Тетя Мета этого 
знать не должна, она с ума 
сойдет! Ну, давай, как-нибудь 
намотаем вокруг пояса, полу
чится?

— Они тебя выбрали? — 
удивилась Нуша, которая уже 
слышала про «акцию».

— Я сам себя выбрал, — 
нахмурился Дрейче.

— Ты положишь знамя на 
могилу заложников?

— М-м-м... ну, подержи, 
видишь, я так никуда не вый
ду!

— А там как ты будешь раз
матывать? — тревожно смот
рит на брата Нуша, стараясь 
выровнять витки длинного 
флага.

— Не бойся, на это у нас 
есть план!

— Какой план!
— Футбол и пистоны!
— Как, как? — Нуша и рот 

раскрыла. — Что ты сказал?
— Ничего. Конспирация. 

Есть план, вот и все! Ну-ка, 
подтяни, а то вон толсто как!

— Много вас?
— М-м-м...
Нуша тихонько усмехну

лась. Ну, согласна, верно, 
главное, чтобы тихо!

Наконец, все готово. Теперь 
ничего особенного не замет
но, только толстоват немного-

— Вот и ладно, — похва
лила его Нуша, — пойдем?

— Тебе со мной нельзя,— 
уперся на своем Дрейче. — 
Так мы не договаривались, са
ма знаешь!

— Да я не пойду к моги
лам. Я только издали после
жу за вами, на всякий слу
чай...

Прежде чем выйти на тро

туар, Нуша заглянула в ком
нату тети, предупредить, что 
они вернутся только вечером. 
Дрейче соскочил с крылечка 
и так зашагал, что Нуша едва 
догнала его.

Вокруг низкой насыпи бы
ло пусто и глухо — ни одной 
живой души. Дрейче осторож
но пролез между кустами и 
осмотрелся.

На другом конце пустыря 
кучка мальчишек гоняла фут
больный мяч. С криком и 
смехом приближались к засы
панной яме.

Дрейче весь напрягся, сжав 
кулаки и подпрыгнул от не
терпения.

— Вот это класс! Во как! — 
воскликнул он вполголоса. 
Гоняют мяч, как на спортпло
щадке, здорово!

Тут же показался итальян
ский патруль и неторопливо 
зашагал навстречу играю
щим.

— Виа, рагацци!** — крича
ли солдаты, махая руками, 
чтобы ребята поняли, что на
до отойти подальше. — Виа, 
виа!

— Ха-ха-ха, точно они куО 
гоняют, ха-ха-ха!—И тут раз
дались хлопки. Ребята бросили 
хлопушки с пистонами, как 
условились, — пок, пок, пок!

И опять, еще громче: пок, 
пок, пок...

Тут же ребята пустились 
бежать, солдаты за ними...

— Теперь начали, — вслух 
сказал Дрейче, — моя оче
редь. Он быстро сдернул 
пальтишко и стал разматывать 
длинное полотнище.

Плотно его замотала Нуша. 
Он был уже весь в поту, ког
да, наконец, кончил разматы
вать и положил флаг поверх 
могилы заложников. Потом 
быстро обернулся, отбежал в 
кусты, куда бросил пальто, 
схватил его на бегу и понес
ся, как только ноги успе
вали.

Все время у него щелкало 
в ушах, и он уже не знал, пи
стоны ли это или выстрелы, 
которые вот-вот достанут его 
на бегу... Задыхаясь, он ози
рался широко раскрытыми 
глазами по сторонам и пере
дохнул только между дома
ми. И за углом, наконец, ос
тановился. Тут его мигом под
хватила такая волна счастья и 
гордости, что голову закру
жило. Он сдернул кепку, вы
соко подбросил, поймал на 
лету, еще и еще.

— Как здорово, что так нам 
удалось, какое невероятное 
счастье!

Нуша вся застыла от не
стерпимого ожидания. Все 
глядела на конец улицы, где 
должен был появиться Дрей
че. Что же он так долго? Не
ужели «акция» не удалась? 
Что там делается? Тут она 
услышала хлопки и выстрелы, 
и ноги понесли ее в гору. 
Она уже подбегала к угло
вому дому: как там, чем им 
помочь?! Идет уже!!! Брат по
явился из-за угла. Идет! И 
девочка удивленно уставилась 
на брата, который швырял 
кепку и ловил ее, подпрыги
вая.

И радостно поняла: удалась 
ребятам «акция», ура-а! В 
озорных движениях Дрейче 
она уловила впервые ту буй
ную радость, которая потом, 
в день Победы, затопила весь 
город.

То веселье, которое стало 
не только всем видно, а и 
слышно... через горы, через 
по-ля...

Перевод К. БЕЛОКУРОВА.

” Пошли отсюда, пошлин 
(итал.).

Иван Минатти во время войны участвовал в антифа
шистском движении. Автор многих стихотворных сборни
ков.

Иван МИНАТТИ

ОСЕНЬ В ГОРАХ
(Из военного цикла) 

Бруствер окопный.
Качание веток, 

Звон ледяной
от застывших травинок. 

Взгляды блуждают средь 
горных тропинок.

Капельный морок

и въедливый ветер. 
В мерзлой земле

окопались и слились 
С камнем, с горами.

На холоде стынем. 
Вот покрывает 

серебряный иней

Наши бессонные черные 
лица.

А журавли от дождей 
и метелей

Клином врезаются 
в воздух со стоном, 

Так и мечты наши долго 
летёли

Книзу, в долину, 
от брустверов — к дому.

Тихий оттуда доносится 
голос,

Как там наш дом 
под соломенной крышей? 
Кажется, только из дома 

мы вышли —
Тотчас объяли нас 

темень и холода
Перевод В. БЛИНОВА.

С веселым смехом 
юности моей 
я раздвигаю 
серые дома 
на тесной улице, 
чтоб поперек ее 
поставить арку 
голубого 
неба.
Мой юный смех 
веселою волной 
смывает с улиц грязь, 
куда бы ни пошел — 
повсюду путь мой чист 
и мои ноги 
не помнят пыли 
наших тесных улиц. 
Что мне за дело — 
если там, за мной,

Цирнл Злобец — известный югославский поэт. С 16 
лет принимал активное участие в антифашистском под
полье, с 1942 г. — в партизанском отряде. В настоящее 
время — главный редактор журнала «Современность».

Цирил ЗЛОБЕЦ

Молодоакь
волна отхлынет,
грязь опять вернется, 
и серые дома сойдутся

, вновь, 
чтоб, как слепые злобные

старухи.
мне прошептать вослед:

Куда? Куда? Куда? 
А никуда/
Вот разве что вернусь, 
с веселым смехом 
позабытых лет 
опять раздвину 
серые дома 
на тесной улице 
и поперек ее 
поставлю арку 
голубого 
неба/

Перевод Я. АНДРЕЕВА.

Каетан Кович — известный поэт н переводчик, автор 
нескольких книг стихов и переводов. Главный редактор 
издательства Словении.

Каетан КОВИЧ

СТАРИКИ
Не постарела звезды, 

не постарели, 
лишь потемнел в аллеях 

белый песок.
Старой кофейни вывеска

золотая 
светит во тьме старикам. 
Молча сидят они на террасе, 

молча. 
Ярко горит перед каждым 

свеча.
И за предел освещенного 

круга — 
смотрят туда старики.
Дальние годы из темноты 

вызывают,

горе и радость дней, 
миновавших давно.

И запоздало девушкам 
давним 

нежные шепчут слова.
Скоро придет хозяин 

старой кофейни— 
вывеску выключить

и заведенье закрыть,
и золотым колпачком 

он погасит
пламя у каждой свечи.

Перевод
Г. ДРОБИЗА.
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• ХОККЕЙ.
ПЕРВАЯ ЛИГА

ЛИДЕР 
УКРЕПЛЯЕТ 
ПОЗИЦИИ

СКА (КУЙБЫШЕВ) — «АВТО
МОБИЛИСТ» (СВЕРДЛОВСК) — 
3:6 (2:2, 1:4, 0:0).

Шайбы забросили: у СКА — 
Левченко (12, 18 и 26 минуты); 
у «Автомобилиста» — Баулов 
(9), Малько (12). Краев (21), 
Прокофьев (30), Селиванов (32), 
Синенко (38).

Штрафное время: у СКА — 
10 минут, у «Автомобилиста» — 
12 минут. Численное преиму
щество не реализовано.

В повторном поединке с 
волжанами уральцы действо
вали более собранно и уве
ренно, чем в первом матче. 
В этой, встрече на льду вновь 
появилась наша первая трой
ка в ее привычном составе: 
Михаил Малько — Виталий 
Краев — Леонид Баулов, 
играла она хорошо, уверен
но, сделала победную «запев
ку» матча — на ее счету 
три первых шайбы. Надежно 
сыграли и два других состава 
команды.

После куйбышевских 
встреч «Автомобилист» со
хранил лидирующее положе
ние в первой лиге класса 
«А», в 26 матчах он набрал 
45 очков.

СКА (СВЕРДЛОВСК) — СКА мво (ЛИПЕЦК) — 6:6 (0:2, 4:2, 
2:2).

Шайбы забросили: у хозяев 
льда — Лапшин (28, 33, 35 и 
40 минуты), Копытов (43). Фе
доров (44);-у СКА МВО — Соко
лов (4 и 58), Владимиров (17), 
Оськин (25), Лаптев (31), Кня
зев (47).

Штрафное время: у сверд
ловчан — 10 минут, у СКА 
МВО — 8 минут.

Уральцы сразу же броси
лись в атаку, но их наступ
ление не принесло успеха в 
первом периоде все из-за той 
же «болезни» •— неумения 
завершать выгодные ситуа-

цин взятием ворот соперни
ка. А из-за грубейших оши
бок защиты хозяева поля 
были наказаны двумя гола
ми. Во втором периоде сверд
ловчане добились успеха, 
он весь был «лапшинский»— 
Владимир Лапшин четыре 
раза зажег сигнал бедствия 
за воротами москвичей.

Н. БОРИСОВ.
Результаты остальных

встреч: «Сибирь» (Новоси
бирск) — «Бинокор» (Таш
кент) — 8:1, «Дизелист» (Пен
за) — «Салават Юлаев» (Уфа)— 
0:3, «Молот» (Пермь) — «Локо
мотив» (Москва) — 4:3, «Тор
педо» (Усть-Каменогорск) — 
«Сокол» (Киев) — 3:4.

На льду — «Автомобилист» и СКА. Снимок Л. ДЫМОВА.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

«Четверки» в протоколе
СКА (СВЕРДЛОВСК) — «ЗОРКИИ» (КРАСНОГОРСК) — 6:4 (3:2).

1 декабря. Судьи Г. Федосеев, В. Гарлоев (оба — Ленинград).
Штрафное время: СКА — 10 мин., «Зоркий» — 10 мин.
Голы; СКА — Максименков (18), Удодов (24), Денисов (37), 

Пискунов (48), Сивков (50, 58), «Зоркий» — Гордеев (18, 55, 
79), Петров (35).
К армейцам, наконец, при

шла победа, которую все жда
ли, которая, будем надеяться, 
даст им уверенность в своих 
силах. Причем достигнута она 
была уверенно, в интересной 
борьбе, а главное, в действиях 
свердловчан уже прогляды
валась система, тактический 
рисунок.

Красногорцы, полностью со
хранили свой прошлогодний 
состав, к тому же в этом году 
в сборную СССР включен их 
центрфорвард Ю. Петров, так 
что нынче «Зоркий» нацелился 
на место в призовой тройке. 
В прошлом сезоне подмосков
ные хоккеисты уступили брон
зовые награды «Волге» лишь 
по разнице мячей. Словом, 
команда испытанная, опытная, 
и как показала игра, умеющая 
сдерживать атаки любого со
перника. Пять из шести мячей 
хозяева поля забили после ро
зыгрыша стандартных положе
ний. Причем лишь первый гол 
молодой Максименков забил, 
сквитав счет, непосредственно 
со штарфного. Остальные бы
ли забиты не с первого удара, 
а после добивания. То -есть в 
этот раз армейцы смело шли 
в борьбу, играли на опереже
ние.

Удачно действовал на месте

правого бортового полузащит
ника Б. Удодов, гол он забил 
точным ударом метров с три
дцати, и в целом средня^ ли
ния, где выступали также 
А. Измоденов, С. Ковальков и 
Д. Репях, выглядела неплохо. 
Капитан команды В. Полодухин 
был отодвинут назад на место 
травмированного Л. Павлов
ского. В центре нападения у 
армейцев действовал тандем 
В. Эйхвальд — В. Денисов. На
дежно в целом стоял в воро
тах В. Замараев, хотя и полу
чил за игру «тройку». Его 
ошибка (неосмотрительный 
выход из ворот) стоила армей
цам третьего гола. Против фа
милий остальных игроков в 
протоколе за игру стояли «чет
верки».

Третью победу одержал в 
чемпионате «Уральский труб
ник» —■ 2:1 над архангельским 
«Водником». Это позволило 
первоуральцам выйти на вто
рое место в турнирной табли
це. У них шесть очков, как и 
у московских динамовцев, вы
игравших в Кемерово у «Куз
басса» — 6:4, но худшая раз
ница мячей. Свердловчане с 
четырьмя очками занимают 
шестое место.

Остальные результаты тура: 
«Енисей» (Красноярск) — 
«Старт» (Горький) — 7:4, СКА 
(Хабаровск) — «Динамо» (Ал
ма-Ата) — 5:5, «Локомотив»
(Иркутск) । — «Волга» (Улья
новск)—2:3, «Юность» (Омск) — 
«Вымпел» (Калининград) — 2:4.

Большой олимпийский сезон 
1976 года не только принес не
мало хорошего, но и с особен
ной остротой выявил недостат
ки и препятствия на пути раз
вития и совершенствования лег
коатлетического спорта нашей 
области. Каковы же итоги года, 
что вызывает наше наибольшее 
беспокойство, над чем следует 
поразмыслить тренерам, самим 
спортсменам и руководителям 
клубов, ДСО м комитетов физ
культуры и спорта?

Легкоатлеты нашей области 
обновили. восемь рекордов; 
из них шесть в мужской табли
це и два в женской. Но все 
еще сохраняется в таблицах 
как у мужчин, так и женщин 
ряд «застарелых рекордов». 
Да и в таком разделе легкой 
атлетики, как бег, где мы осо
бенно сильны, не были ис
пользованы имевшиеся воз
можности для высоких дости
жений. Об этих возможностях, 
в частности, говорит то, что 
мужская сборная команда 
Свердловска, выступая в эста
фете 4ХЮ0 метров в Челя
бинске, в далеко не лучшем 
составе и без специальной 
подготовки, пронесла эста
фетную палочку за 41,6 сек. — 
только на пять десятых секун
ды хуже существующего обла
стного рекорда. Был очень 
близок к выполнению нормы 
мастера спорта в толкании 
ядра (отстающем у нас виде) 
Виталий Бредихин (СКА, 
Свердловск), зафиксировав
ший 18 м 41 см — всего на 
9 см ниже заветной нормы.

Широкое развитие и высо
кий качественный уровень та
кого многогранного спорта, 
как легкая атлетика, насчиты
вающего только в олимпий
ской программе 23 вида у

мужчин и 14 видов у женщин 
в первую очередь определяет
ся состоянием и темпами ро
ста в ее таких крупнейших 
разделах, как бег, прыжки, ме
тание, многоборье и наличи
ем надежных резервов, т. е. 
способных юниоров, юношей 
и девушек. Каково же поло
жение в этом году?

Начнем с беговых видов. 
Показатели бегунов мужчин,

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 3
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — Концертный зал теле

студии «Орленок». (Цв.).
12.20 — А. Самсония. «Пред

варительная защита». Телеспек
такль. (Цв.).

13.15 — «Ленинский универ
ситет миллионов». «От первых 
колхозов до аграрных комплек
сов наших дней».

16.30 — МОСКВА. Программа 
документальных фильмов твор
ческого объединения «Экран». 
(Цв.).

17.45 — «Русская речь».
18.30 — Фильм — детям. Про

грамма короткометражных 
художественных фильмов. «Ря
дом с тобой». (Цв.).

19.30 — «Москва и москви
чи». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Картинки детства». 

(Цв.).
20.40 — «Наша биография.

Год 1921-й». (Цв.).
21.55 — Премьера многосе

рийного художественного теле
фильма «Обычный месяц». 1-я 
серия. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30—«Кинопанорама». (ЦвЛ.

01.00 — Кубок Интервидения 
по художественной гимнастике. 
(Цв.). По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.30 — Свердловск. Новости.
19.40 — Для детей. «Чудеса 

живой природы». (Цв.).
20.00 — «Закон для челове

ка».
20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — Новости.
21.05 — «Мир наших увлече

ний».

Суббота, 4
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — Концерт народного 

детского ансамбля танца «Род
ничок» г. Липецка. (Цв.).

11.55 — Для вас, родители. 
(Цв.).12.25 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта». (Цв.).

12.55 — «Природа и чело
век». (Цв.).

13.25 — «По музеям и вы
ставочным залам». Государст
венный изобразительный музеи 
им. А. С. Пушкина. «Искусство 
Голландии». (Цв.).

13.55 — Сюита из балета 
А. Хачатуряна «Гаянэ». (Цв.).

14.40 —Страницы творчества 
писателя Б. Лавренева.

15.25 — «В гостях у сказки». 
«Руслан и Людмила». Художе
ственный фильм. 1-я серия. 
(Цв.).16.50 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Спартак» — «Трак
тор». 2-й и 3-й периоды. В пере
рыве — тираж «Спортлото». 
(Цв.).

18.25 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа. (Цв.).

18.55 — «Музыкальный або
немент». Молодые исполнители. 
Заслуженная артистка РСФСР 
Г. Борисова. (Цв.).

19.30 — «Человек. Земля. Все
ленная». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — Программа мульт

фильмов из серии «Том и Джер
ри» (США). (Цв.).

20.55 — «В мире животных». 
(Цв.).

21.55 — Премьера многосе
рийного художественного те
лефильма «Обычный месяц». 
2-я серия. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Кубок Интервидения 

по художественной гимнасти
ке. (Цв.).

00.45 — Концерт артистов за
рубежной эстрады. (Цв.). По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа. История КПСС. 
I курс. Партия большевиков в 
период иностранной военной ин-

тервенции и гражданской вой
ны (1918—1920).

10.25 — Высшая математика. 
II курс. Функциональные ряды. 
Степенные ряды.

11.50 — Теоретическая меха
ника. II курс. Сложное движе
ние точки (окончание).

13.15 — Физика. II курс. Пер
вое начало термодинамики 
(окончание). Второе начало тер
модинамики.

14.40 — Высшая математика. 
III курс. Введение в теорию ве
роятностей.

16.05 — Сопротивление мате
риалов. III курс. Интегрирова
ние дифференциального уравне
ния изогнутой оси балки.

17.30 — Политэкономия. IV 
курс. Воспроизводство общест
венного капитала. Экономиче
ские кризисы.

18.45 — Новости.
19.00 — «Театральные стра

нички». Встреча с молодыми 
актрисами Г. Лапиной. Т. Гичи- 
вой. Н. Балагиной.

20.00 — «Дружба всего доро
же». Телеочерк.

20.30 — Для вас. малыши! 
(Цв.).

20.50 — «В канун премьеры». 
Репортаж из Дворца культуры 
металлургов ВИЗа.

21.05 — «Разрешите пригла
сить». (Цв.).

21.35 — «Вешенская 'земля». 
Телефильм. (Цв.).

UHtf хм»»»--'РАДИО
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СУББОТА, 4 ДЕ1КАБРЯ
7.15 — Гимнастика для детей.

7.25 — Областные известия. 
7.35 — Новые книги. 7.45 — 
Объявления. 9.10 — «От Москвы 
до самых до окраин...». Кон
церт. 17.15 — Театр у микро
фона. «Молодо-зелено». 18.15 — 
«Спорт для всех». 18.30 — «Сча
стливых дней много». Передача 
к Дню Конституции СССР.
19.00 — Передачи из Москвы.

И ПОГОДА'

ЗАВТРА В СВЕРДЛОВСКЕ НАЧНУТСЯ ТРАДИЦИОННЫЕ ЛЫЖНЫЕ 
СОРЕВНОВАНИЯ НА ПРИЗ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

«БОРОТЬСЯ ЗА ПОБЕДУ!»
С Валентиной Стремоусо- 

вой и Валерием Шитиковым 
мы познакомились в гости
нице «Уктус», которая в 
дни «Декады большой лыж
ни» стала штаб-квартирой 
свердловских лыжников.

У Валентины пока нет 
громких титулов, но в пос
леднее время она стала од
ним из лидеров сборной об
ласти: мастер спорта, брон
зовый медалист Спартакиа
ды народов РСФСР, призер 
чемпионата России... Два го
да назад она закончила 
Уральский лесотехнический 
институт и теперь работает 
инженером - технологом , на 
заводе «Уралэлектротяж- 
маш» имени Ленина. Ее на
ставник Валерий Шитйкоз — 
тренер областного совета 
спортобщества «Труд» по 
лыжным гонкам. Готовятся к 
состязаниям они, можно 
сказать, всей семьей: Вале
рий — муж Валентины.

— Готовиться к зиме мы

начали, как и всегда, в мае, 
в середине ноября собрались 
в Кытлыме, где открыли 
новый спортивный сезон. 
Что потом? «Вечерняя гон
ка» на Химмаше, Кубок 
Урала, приз «На смену!» — 
и здесь, как видите, график 
прошлогодний, — говорит 
Валентина.

— Интересно, что входи
ло в полугодовую программу 
подготовки?

— Бег, гимнастика, греб
ля, плавание, тренировки на 
лыжероллерах, имитация... 
Словом, стремилась к ра
зумному сочетанию общефи
зической и специальной под
готовки.

—- Занятия были очень 
насыщенными, — добавляет 
Валерий Шитиков.—Только 
на лыжероллерах спортсмен
ки «накатали» километров 
по 500.

— Судя ло результату, 
показанному вами на состя
заниях лыжниц в Кытлыме,

НС 28765.

к зимнему сезону вы подхо
дите во всеоружии...

— В Кытлыме мне уда
лось выиграть бег на дистан
цию три километра, и это, 
конечно, приятно. Однако 
впереди много стартов. Вот 
тогда посмотрим, насколько 
серьезны мои шансы в пред
стоящих соревнованиях 
спортивной зимы.

— Кстати, в насменовских 
стартах вы ведь уже не но
вичок?

— Да. В 1974 году я вы
ступала среди лыжниц, 
представлявших коллективы 
физкультуры второй группы. 
Помню (это было на базе 
Уралхиммаша), выиграла 
«пятерку». Сожалею, что из- 
за болезни не смогла участ
вовать в прошлогодних со
стязаниях.

— Команда коллектива 
физкультуры «Уралэлектро- 
тяжмаша», в которой вы вы
ступаете, в соревнованиях 
на приз газеты «На сме

ну!» впервые нынче включе
на в группу сильнейших. Ка
кую цель ставят перед со
бой дебютанты?

— Трудно сказать. Очень 
авторитетны, сильны сопер
ники. И «Динамо», и «Спут
ник», и Свердловский педа
гогический институт в рав
ной степени претендуют на 
победу. Впрочем, и мы побо
ремся за призовые места. 
Команда у нас достаточно 
боеспособная. У женщин, на
пример, на старт выйдут 
олимпийская чемпионка Зи
наида Амосова, член сбор
ной команды области среди 
юниоров контролер завода 
Лена Ходырева» одна из луч
ших гонщиц облсовета 
«Труд» Наташа Шарапова.

— Ну, а каковы ваши лич
ные спортивные планы?

— Сейчас готовлюсь к 
гонкам в подмосковном Кра
сногорске. Успешное выступ
ление в них — путевка на 
участие в крупных всесоюз
ных и международных тур
нирах. Венец сезона для 
каждого лыжника — сорев
нования чемпионата и Куб
ка СССР. Хотелось бы вой
ти в десятку сильнейших 
гонщиц страны.

Интервью взял
В. ДЕМИН.

Традиционные лыжные сорев
нования на приз галеты «На 
смену!» с участием сильнейших 
гонщиков области. 4 и 5 де
кабря. Свердловск. Первая и 
четвертая группы соревнуются 
на лыжном стадионе СКА. вто
рая — на лыжной базе Урал- 
химмашзавода, третья группа— 
«Динамо». Начало соревнований 
в 11.00.

«Снайпер Урала» — юноше
ские стрелковые областные со
ревнования на призы Сверд
ловского обкома ВЛКСМ и ре
дакции газеты «На смену!». 3. 
4 и 5 декабря. Свердловск, 
стрелковые тиры «Динамо» и 
ДОСААФ. Торжественное откры
тие турнира 3 декабря в 10.30 
в тире «Динамо». Начало со
ревнований в 10.00.

в прошлом году, они намного 
впереди. Так, разрыв между 
первым и вторым местами в 
беге на 400 метров с барьера
ми составляет около 
секунды. Приятное исключе
ние — появление молодого 
17-летнего барьериста Андрея 
Прокофьева из спортклуба 
«Факел», занявшего на Все
союзной спартакиаде школь
ников третье место в беге на

• Тяжелая атлетика. Кубок 
Советского Союза и чемпионат 
страны в отдельных упражне
ниях. Участвуют сильнейшие 
штангисты мира, олимпийские 
чемпионы, чемпионы мира, 
Европы — Василий Алексеев, 
Давид Ригерт, Александр Во
ронин, Николай Колесников,

Валерий Шарий, Павел Перву
шин и другие. 9—13 декабря. 
Свердловск, Дворец спорта 
профсоюзов. 9 декабря высту
пают тяжелоатлеты весовых ка
тегорий в 52 и 56 килограммов. 
Начало соревнований в 15.00 и 
19.00. Торжественное открытие 
в 18.30. 10 декабря. Соревну
ются штангисты весовой кате
гории в 60 и 67.5 килограмма. 
Начало в 15.00 и 18.00. 11 де
кабря. Выступают спортсмены 
весовой категории в 75 и 82 
килограммов. Начало в 12.00 и 
16.00. 12 декабря. Выступают 
тяжелоатлеты весовой катего
рии в 90 и 100 килограммов. 
Начало в 12.00 и 16.00. 13 де
кабря. Соревнуются штангисты 
весовой категории в 110 кило
граммов и выше. Начало в 12.00 
и 15.00.

• Хоккей с мячом. Чемпио
нат страны. Высшая лига. 9 де
кабря. СКА (Свердловск) — 
«Динамо» (Алма-Ата). Сверд
ловск, Центральный стадион. 
Начало в 18.00. «Уральский 
трубник» (Первоуральск) — 
«Юность» (Омск). Перво
уральск, стадион новотрубного 
завода. Начало в 18.00.

• Хоккей. Чемпионат страны. 
Первая лига. 6 и 7 декабря. 
СКА (Свердловск) — «Локомо
тив» (Москва). Свердловск, ис
кусственный каток «Снежинка» 
опорткомбината «Юность». На
чало в 19.00.

Первенство страны. Вторая 
лига. 5—6 декабря. «Спутник» 
(Нижний Тагил) — «Шинник» 
(Омск). Нижний Тагил, хоккей
ный корт стадиона Уралвагон
завода. Начало в 18.00.

женщин наступление молодых 
также идет широким фрон
том. Здесь лидерами являются 
16-летние воспитанницы трене
ра Э. А. Перельштейна из Рев- 
ды Ольга Мусихина и чемпи
онка Спартакиады школьни
ков РСФСР Любовь Чекмасо- 
ва. Четырнадцатилетняя Лена 
Месилова («Кедр»), воспитан
ница тренера В. М. Майрыги- 
на, взяв высоту 168 см, доби-

метров, показавший результат 
11 секунд, что говорит о боль
ших возможностях юного 
спортсмена. В тройном прыж
ке прогрессирует лишь Сер
гей Тагильцев (УЛТИ), зафик
сировавший в этом году 15 м 
51 см, что, правда, ниже ре
корда области, стоящего не
прикосновенным уже 15 лет, 
почти на полметра!

За двумя лидерами в толка-

к» ДИСТАНЦИЯ ДО РЕКОРДА
как первой тройки, так и де
сяти лучших, несколько выше 
прошлогодних в беге на длин
ные дистанции, а вот в беге 
на короткие и средние ди
станции оставляют желать 
лучшего, несмотря на высо
кие достижения отдельных 
спортсменов. В отличие от 
мужчин результаты женщин, 
как первой пятерки, так и де
сятки, в целом улучшились по 
сравнению с 1975 годом, что 
особенно заметно в таких ди
станциях, как 100, 200, 400, 
1000 и 1500 метров.

Если состояние в «гладком» 
беге можно признать удов
летворительным, то такой 
оценки мы не можем дать 
барьерному бегу. Нет в этом 
сложном и технически труд
ном виде новых имен, лиде
ры в барьерном беге на 110, 
400 метров и 3000 с препятст
виями: В. Ульянов, А. Куклов 
И. Зотов — те же, что и в 
прошлом году. Так же, как и

110 метров с барьерами с ре
зультатом 14,6 сек. У женщин 
лидер Елизавета Квашнина 
опережает вторую ’участницу 
почти на одну секунду.

Весьма обнадеживающим 
явился своеобразный «взрыв» 
в прыжках в высоту. У мужчин 
высоту 2 метра и выше пре
одолели 18 человек (в прош
лом году 13). Мастерский ру
беж покорился В. Пелевину, 
В. Кунцевичу и А. Попову (в 
прошлом году — никому). 
Особенно важен успех моло
дых. Девятнадцать лет Алек
сандру Снегиреву из «Трудо
вых резервов», он взял высо
ту в 2 м 08 см. и Андрею Зна
менскому (УПИ) покорилась 
высота 2 м 10 см; восемнадца
тилетние Юрий Полушин 
(Свердловский автодорожный 
техникум) взял 2 м 05 см и 
Анатолий Заусов («Юность»)— 
2 м 09 см, а семнадцатилетний 
Валерий Шанаурин из Ирбита 
взял высоту 2 м 05 см. У

лась того, чего еще не удава
лось в ее возрасте ни одной 
девушке за всю историю лег
кой атлетики в нашей области. 
К этому «взоыву» имеют пря
мое отношение тренеры А. Г. 
Воликов, Г. П. Захарова, В. И. 
Исакин, В. И. Ковальчук и В. П. 
Медведев.

К сожалению, не можем мы 
хорошо оценить положение в 
прыжках в длину и тройном 
прыжке, где наблюдается дли
тельный застой. Здесь можно 
отметить лишь рост Зои Сави
ной («Спутник»), которая, до
стигнув 5 м 85 см, улучшила 
свой прошлогодний результат 
на 25 см.

У мужчин с результатом 
7 м 37 см сохранил свое ли
дирующее положение Сергей 
Голендухин из Камецска- 
Уральского. и обратил на с^бя 
внимание 16-летний Юрий Са
марин из этого же города (тре
нер А. А. Быков), прыгнувший 
на 6 м 81 см и в беге на 100

нии ядра и метании диска 
воспитанниками Ю. А. Анку
динова Анатолием Тяпкиным 
(«Уралмаш») и Виталием Бре
дихиным (СКА, Свердловск) 
нет близко никого, и разрыв 
в результате по толканию яд
ра у Тяпкина 18 м 56 см, а у 
Бредихина 18 м 41 см и следу
ющим составляет более трех 
метров! Дистанция почтенного 
размера. Несколько лучше по
ложение у женщин. За лиде
рами Татьяной Степановой 
(«Уралмаш», тренер Ю. А. Ан
кудинов) с высокими ре
зультатами в метании диска 
57 м 62 см и в толкании ядра 
15 м 61 см и Галиной Соколо
вой (СКА — тренер П. В. Мал
ков)' с результатами 52 м 94 см 
и 14 м 90 см, соответственно, 
следуют девятнадиатилетняя 
Галина Седых (УПИ, тренер 
П В Малков), ее ровесница 
Ирина Цыганкова («Уралмаш», 
тренер Ю. А. Анкудинов) и 
шестнадцатилетняя Надежда

Клюгарева из Ирбита (тренер 
С. С. Хохлов), метнувшая диск 
на 47 м 77 см.

Тренеры и метатели нахо
дятся в тяжелых условиях, не 
имея элементарных удобств 
для тренировки летом и в 
особенности в зимнее время. 
И на таком общем непригляд
ном фоне своеобразное поло
жение метательного центра 
трудами тренера Г. П. Нужди
на начинает завоевывать отде
ление легкой атлетики ДСШ 
гороно города Ревды, веду
щее успешно работу по всем 
видам метаний. Так, 17-летний 
десятиклассник школы № 29 
Рашид Гильмиянов, метнув 
копье на 62 м 16 см, стал при
зером Спаотакиады школьни
ков РСФСР, а десятиклассник 
школы № 25 Георгий Истомин 
добился высокого результата 
в метании копья — 66 м 10 см.' 
Это лучший результат даже 
среди взрослых спортсменов 
нашей области за последние 
пять лет.

В спорте происходит непре
рывный процесс обновления, 
смены поколений, несущий но
вые силы, новые стремления и 
новые достижения. Для нас 
нынешний год особенно харак- 
теоен в этом отношении.

У легкоатлетов сейчас труд
ная и ответственная пора, 
когда закладываются основы 
успеха будущего спортивного 
сезона. От того, насколько вни
мательно и по-хозяйски отне
сутся оуководителм спортклу
бов, ДСО и спорткомитетов к 
их нуждам, от того, насколь
ко глубоко и объективно изу
чат тренеры и сами спортсме
ны упоки заканчивающегося 
года, будет зависеть их рост и 
успехи в будущем году.

В. ПИОНТЕК, 
заслуженный тренер РСФСР.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ТРАВИАТА 
4-ХП премьер» СЛУГА

ДВУХ ГОСПОД 
5-ХП СЕВИЛЬСКИЙ

ЦИРЮЛЬНИК
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
Сегодня ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ 
4-ХП НОЧЬ ОШИБОК 
5-ХП в 16 ч, ЭСТРАДНОЕ

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 
«А КАК ЭТО У ВАС?» 

вечером ИНТЕРВЬЮ
В БУЭНОС-АЙРЕСЕ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Сегодня ПУСТЬ ГИТАРА

ИГРАЕТ 
4-ХП ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

4-ХП в 19 ч.
АПРЕЛЬСКАЯ ИСТОРИЯ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

ПРОГРАММА ПРИКЛЮ
ЧЕНЧЕСКИХ ФИЛЬМОВ: 
широкоэкранный фильм 

«АПАЧИ, 
широкоформатный фильм 

«УЛЬЗАНА».
Сеансы: 12. 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Доверие.
СОВКИНО — ...И другие 

официальные лица.
ТЕМП — Ярослав Дом

бровский (две серии).

4—5 декабря по области ожидается переменная облачность, 
местами небольшие осадки, слабый гололед. Ветер южный, 
юго-западный. 5—10, порывы до 15 метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью 2—7 градусов мороза, днем' от одного гра
дуса тепла до четырех градусов мороза.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

пусть вам праздник

томи радость принесет
Самый радостный, самый долгожданный праздник 

для наших детей — Новый год. И ваша забота, това
рищи взрослые, сделать этот праздник счастливым, ни
чем не омраченным.

В Верхней Пышме на утреннике в детском саду № 27 
электрик Сави лов, выступая в роли Деда Мороза, надел 
костюм из ваты и марли, не обработанный огнезащит
ным составом. Закурил, от искры загорелся костюм. 
Выступление Деда Мороза не состоялось. Он получил 
тяжелые ожоги лица и рук.

Более тяжелый случай произошел в поселке Ликино 
Гаринского района. От бенгальских огней загорелся ко
стюм Деда Мороза, а от него и костюмы танцующих ря
дом двух «зайчиков». Сотрудница детского сада Федо
сеева, исполняющая роль Деда Мороза, и оба мальчика 
получили сильные ожога.

В Свердловске, в школе № 11 Верх-Исетского района, 
загорелась приготовленная к новогоднему празднику елка. 
Оперативная помощь пожарных подразделений спасла 
школу от огня. Дети не пострадали. Причина пожара — 
искра от хлопушки.

ВОТ ПРОСТЫЕ МЕРЫ, ВЫПОЛНЕНИЕ КОТОРЫХ 
ОБЕСПЕЧИТ БЕЗОПАСНОСТЬ

Елку устанавливайте на устойчивой подставке вдали 
от приборов отопления. Электрическое освещение елки 
должно монтироваться электрическим проводом, приме
няемым для освещения с надежной изоляцией мест сое
динения. Совсем откажитесь от свечей.

Нельзя украшать елку игрушками из легковоспламе
няющихся материалов, а также ватой, не пропитанной 
огнезащитным составом.

В помещении, где установлена елка, не зажигайте 
бенгальских огней и не взрывайте хлопушек.

Маскарадные костюмы, выполненные из ваты и мар
ли, обязательно пропитайте огнезащитным составом

Воспользуйтесь нашим рецептом:
В одном литре теплой воды растворите 150 г диаммо

ния фосфата и 90 г сернокислого аммония. Дайте ра- 
створу отстояться и перелейте его в чистую посуду.

В одном литре раствора пропитывают 200 г ваты и 
марли.

Более подробную консультацию о пропитке, а также 
необходимые для этого химикаты вы можете получить 
в местных городских и районных советах ВДПО.

Управление пожарной охраны УВД Свердловского 
облисполкома.

Областной совет ВДПО.
Свердловский комбинат торговой рекламы.
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